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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 421 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Вратарь "Автомобилиста" Аликин признан лучшим хоккеистом игрового 
дня КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "Автомобилиста" Евгений Аликин признан лучшим игроком дня 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Расходы будут больше, но и доходы тоже". Кто и как планирует 
использовать хоккейную "Сибирь-Арену" (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Пока спорткомплексом за 17+ млрд руб. заведует область, но ХК "Сибирь" готов 
взять управление на себя 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Лихачев - новый лидер "Локомотива". Ярославцы способны выходить в 
финал Запада (Allhockey (allhockey.ru)) 
У команды Игоря Никитина есть все для того, чтобы наконец-то преодолеть 
четвертьфинальный барьер. 

перейти к статье 

Мартемьянов - об "Амуре": команды пока нет. Есть группа хоккеистов 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов эмоционально отреагировал на 
поражение в домашнем матче со СКА (0:4). Хабаровчане в текущем сезоне КХЛ 
в трех домашних матчах не одержали ни одной победы. 

перейти к статье 

Крикунов - о словах Ротенберга про блокаду Ленинграда: такие примеры 
нужны молодежи (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал мнение о словах 
главного тренера СКА Романа Ротенберга назвавшего победу над 
"Северсталью" (4:1) прорывом блокады. Армейский клуб этой победой прервал 
пятиматчевую серию поражений. 

перейти к статье 

Крикунов о победе СКА над "Амуром": я с самого начала сказал, что у 
команды наладятся дела (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал победу 
петербургской команды в матче с "Амуром" (4:0). 

перейти к статье 



 

 

"Мы помним только победы". Ротенберг вспомнил разговор с советским 
чемпионом ОИ (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил уверенную победу в гостевом 
матче с "Амуром" (4:0) и вспомнил разговор с советским чемпионом Олимпийских 
игр. 

перейти к статье 

Нападающий СКА Гальченюк забросил дебютную шайбу в КХЛ в матче с 
"Амуром" (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Хабаровске проходит матч КХЛ, в котором "Амур" принимает СКА.  

перейти к статье 

К. Меньшиков: показалось, что это не СКА, а "Амур" провел день в 
самолете (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР 1971 года Константин 
Меньшиков высоко оценил игру армейцев в матче против "Амура" (4:0) в 
Хабаровске.  

перейти к статье 

Форвард "Салавата" любит Беларусь за чистоту и уважает Лукашенко. А 
еще он участвовал в чемпионате Европы по боксу! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Разговор с Иваном Дроздовым.  

перейти к статье 

Александр Хмелевский: "В половине матчей мы играем на финской 
площадке. Логично, что на ней меньше бросков" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаев" Александр Хмелевский прокомментировал 
поражение от "Автомобилиста" (0:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Интервью с Эриком О'Деллом - о "Динамо", гении Никиты Гусева, новой 
русской фамилии Менелла и деле Федотова (Чемпионат.com) 
Эрик О'Делл рассуждает об убойном большинстве "Динамо" и радуется, что 
Менелл получил гражданство России. 

перейти к статье 

"Динамо" обыграло "Адмирал" в ярком матче КХЛ, Леонид Тамбиев 
жестко раскритиковал свою команду, видео (Чемпионат.com) 
Все ли под контролем у главного открытия минувшего сезона КХЛ? 

перейти к статье 

Легионер "Спартака" заявил, что в клубе не разделяют россиян и 
иностранцев (Р-Спорт) 
Хоккеист Принс: в "Спартаке" коллектив не делится на иностранцев и россиян 

перейти к статье 

"ЦСКА меня сильно удивляет на старте КХЛ" - Плющев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"ЦСКА меня сильно удивляет на старте КХЛ" - Плющев  

перейти к статье 



 

 

Джокер в колоде Федорова. Соркин принес победу ЦСКА в матче с 
"Локомотивом" (Советский спорт) 
Армейцы взяли реванш у ярославцев через пять дней после поражения в 
Москве. 

перейти к статье 

Никитин - о поражении от ЦСКА: мы почитали прессу. Надеялись, что 
журналисты правы (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал поражение в 
матче с ЦСКА (1:2). 

перейти к статье 

Возвращение Квартальнова в КХЛ выглядит кошмарным. Минское 
"Динамо" проигрывает почти всем (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Справится ли тренер с проблемой?  

перейти к статье 

"Металлург" и "Северсталь" выдали матч месяца: красивые буллиты, 
камбэки и встреча "бывших" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды Козырева и Разина показали, что такое настоящий хоккей. 

перейти к статье 

Форвард "Лады" Ожгихин - о первом голе в КХЛ: глаза закрыл, бросил и 
попал (Чемпионат.com) 
Нападающий "Лады" Алексей Ожгихин поделился эмоциями после победного 
поединка против "Куньлунь Ред Стар" (5:1), в котором он забросил свою первую 
шайбу в КХЛ. 

перейти к статье 

Леонтьев высказался после победы "Нефтехимика" над "Авангардом" на 
последней секунде матча (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал победу в 
матче с "Авангардом" (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Салават Юлаев" сам себе отвесил леща. Как и 
Задоров" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Разин получил малый штраф за оскорбление судей в матче с 
"Северсталью" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга"Андрей Разинполучил малый 
штраф за оскорбление судей в матче Фонбет чемпионата КХЛ с "Северсталью" 
(4:5 Б). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
   



 

 

"Металлург" обменяет Коростелева в "Северсталь" на Петунина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Северсталь" и "Металлург" договорились об обмене. 

перейти к статье 

"Сочи" заключил односторонний контракт с голкипером Никитой 
Богдановым (Чемпионат.com) 
"Сочи" заключил односторонний контракт с голкипером Никитой Богдановым.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Камбэк "Реактора", 13 шайб в Череповце и мощная победа "Атланта". 
Самые результативные матчи начала сезона (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В сентябре команды МХЛ радуют большим количеством голов.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки первого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков первого тура Женской хоккейной 
лиги сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Как Арена Кузнецких Металлургов готовится к инспекции (Sport-42.ru) 
25 сентября, как было анонсировано, в Новокузнецк приедет инспекция из 
Москвы.  

перейти к статье 

Плохой лед и шедевр 19-летнего американца. Как НХЛ начала свою 
экспансию в Австралии? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Аризона" и "Лос-Анджелес" устроили зрелище.  

перейти к статье 

Капризов - о провале в прошлом сезоне: я очень голоден, мой огонь точно 
разгорелся (Чемпионат.com) 
Нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов поделился ожиданиями 
перед стартом сезона-2023/2024 НХЛ.  

перейти к статье 

Гашек отреагировал на скандальное интервью Задорова (Газета.Ru) 
Экс-хоккеист Гашек назвал интервью защитника "Калгари" Задорова шагом 
вперед  

перейти к статье 



 

 

Журналист Sportsnet об интервью Задорова: к черту последствия 
(Газета.Ru) 
Sportsnet об интервью Задорова: он уверен, что поступает правильно, к черту 
последствия  

перейти к статье 

Разное 
 

Как метрика PDO определяет хоккей, как вид спорта в целом 
(Sports.ru/tribuna) 
Если вы откроете любую игру 20-летней давности (желательно крупный турнир 
сборных или "плей-офф Кубка Стэнли"), то все, что вы сможете оценить свежим 
взглядом, помимо новых имен и более современной экипировки, это всего две 
вещи: выросшие скорости и стандартизированный вход в зону при начале атаки.  

перейти к статье 

Болельщик сделал предложение своей девушке во время матча ХК 
"Сибирь" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
Болельщик хоккейного клуба "Сибирь" сделал предложение своей девушке во 
время матча - пару вывели на большой экран. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Вратарь "Автомобилиста" Аликин признан лучшим хоккеистом игрового 
дня КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
Вратарь "Автомобилиста" Евгений Аликин признан лучшим игроком дня 
регулярного чемпионата КХЛ. 
22 сентября в матче с "Салаватом Юлаевым" (1:0) 28-летний россиянин отразил 
все 29 бросков и впервые в сезоне сыграл на ноль. 
В текущем сезоне Аликин провел 7 матчей в КХЛ, в которых пропустил 13 шайб 
при 92,8 процента отраженных бросков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-avtomobilista-alikin-priznan-
luchshim-hokkeistom-igrovogo-dnya-khl-2126058/ 

К заголовкам сообщений 

"Расходы будут больше, но и доходы тоже". Кто и как планирует 
использовать хоккейную "Сибирь-Арену" (Ведомости (vedomosti.ru), 
Москва, 23 сентября 2023) 
Пока спорткомплексом за 17+ млрд руб. заведует область, но ХК "Сибирь" готов 
взять управление на себя 
Весной 2018 г. Россия получила право провести молодежный чемпионат мира 
(МЧМ) по хоккею 2023 г. Столицей турнира назначили Новосибирск, но чуть 
позже матчи решили разделить между двумя городами. Омску требовалась 
дополнительная мотивация, чтобы заново отстроить аварийную арену и вернуть 
домой "Авангард", вынужденно гостивший в подмосковной Балашихе. 
И все же главной площадкой чемпионата готовился стать Новосибирск. Ледовый 
дворец спорта "Сибирь" (ЛДС), где проводила домашние матчи местная 
одноименная команда, с 1964 г. устарел морально и материально - к примеру, 
гостевая раздевалка была худшей в КХЛ. Новую арену решили строить на левом 
берегу Оби, где еще в конце 1960-х планировали разместить большой 
спортивный кластер - "сибирские Лужники". 
Проект шестиэтажного комплекса с двумя ледовыми площадками (игровой и 
тренировочной), двухъярусными трибунами на 10 000+ мест, универсальным 
спортзалом и многочисленными специальными помещениями (раздевалки, 
столовая, тренажерный зал и т. д.) разработали в Москве. Проектный институт 
"Арена", в резюме которого внушительный список крупных спортобъектов - от 
столичного "Мегаспорта" до арен ЧМ-2018, - выиграл конкурс минстроя 
Новосибирской области, предложив свои услуги за 89 млн руб. С главным 
подрядчиком - ООО "Элинальфа" (компания строила для ЧМ-2018, 
Универсиады-2019) - определились весной 2019 г., контракт на первый этап 
работ стоил 5,7 млрд руб., на второй - 3,51 млрд руб. Сдать объект 
планировалось в августе 2022 г., чтобы успеть провести тестовые матчи до МЧМ. 
Но сначала работы притормозила пандемия - не хватало рабочих, усложнилась 
логистика, - а в марте 2022 г. Международная федерация хоккея (IIHF) в связи с 
событиями на Украине забрала у России чемпионат. Переформулирование 
дедлайнов не помешало почти вовремя сдать в эксплуатацию 12-тысячную "G-
Drive арену" в Омске, а вот Новосибирску пришлось ждать нового спортобъекта 
еще целый год.  
Обещанного ждут 
"Сибирь-арену" возводили в рамках федерального проекта "Спорт - норма 
жизни", т. е. значительная часть финансирования шла из госбюджета. Несмотря 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-avtomobilista-alikin-priznan-luchshim-hokkeistom-igrovogo-dnya-khl-2126058/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-avtomobilista-alikin-priznan-luchshim-hokkeistom-igrovogo-dnya-khl-2126058/


 

 

на это, новосибирская стройка за последние полтора года обросла таким 
количеством негативных сюжетов - от банкротства субподрядчиков до хищения 
миллионов, - что почти догнала по скандальности 10-летнюю стройэпопею 
"Газпром арены" в Питере. Прежде всего несколько раз увеличивалась 
стоимость объекта. Финальные цифры еще не озвучены, но изначальные 10,5 
млрд руб. к весне 2023 г. превратились в 17,2 млрд руб. И даже если из 64% 
роста вычесть 30% инфляции, удорожание очевидно. Для него, конечно, есть и 
объективные причины: из-за санкций усложнилась и сильно выросла в цене 
доставка материалов и оборудования из-за рубежа. Поэтому там, где возможно, 
в Новосибирске практиковали импортозамещение, что не могло не сказаться на 
сроках: корректировки проекта требовали согласований. Так, разноцветные 
светопрозрачные фасадно-витражные конструкции изготовили и смонтировали 
местные специалисты. Польскую напольную плитку заменили на отечественную, 
французское оборудование трансформаторной подстанции - российским. 
Сиденья на телескопических трибунах основной арены тоже отечественного 
производства, как и тепловые пушки для просушки экипировки в раздевалках. А 
вот две заливочные машины (по 15 млн руб.) иностранные. 
Едва ли не самой обсуждаемой проблемой "Сибирь-арены" стал неоднократный 
срыв сроков сдачи. Летом 2022 г. "расслаблением" на стройке возмущался даже 
вице-премьер Дмитрий Чернышенко. По результатам визита в Новосибирск он 
инициировал служебную проверку, но это не помогло. Дату первого матча 
переносили (и не раз) даже после официального ввода объекта в эксплуатацию 
в декабре 2022 г. Причем в публичных анонсах региональные власти и клуб 
нередко расходились в показаниях. 
В итоге тестовое открытие "Сибирь-арены" состоялось 13 августа. Играли 
юношеские (до 18 лет) сборные России и Белоруссии, билеты распространялись 
бесплатно. А 7 сентября впервые на лед вышли команды КХЛ: "Сибирь" 
принимала казахстанский "Барыс" - и аншлаг собрали уже по всем правилам. 
Предматчевое шоу, которое готовили две недели с привлечением компании из 
Москвы, зафиксировало хорошее качество света и звука на новой арене, но не 
запомнилось оригинальностью концепции и внятностью идеи. А самым 
впечатляющим эпизодом открытия стало традиционное "Славься, Сибирь!" от 
болельщиков по ходу исполнения гимна страны. 
Наблюдательный совет 
Хоккейный клуб, для которого "Сибирь-арена" стала домашней площадкой, к 
строительству отношения не имел - команда перебралась на новый объект лишь 
в августе 2023 г. "Мы еще не обжились, сейчас в качестве кошки в новом доме", 
- объясняет в разговоре с "Ведомости. Спортом" генеральный директор "Сибири" 
Кирилл Фастовский. Он был консультантом по спортивной части на стадии 
проектирования объекта, но по ходу работ в процесс не вмешивался. 
"Оказалось, живьем это лучше выглядит, чем на чертежах", - делится он первым 
впечатлением от готовой арены. Фастовский доволен условиями для хоккеистов, 
но признает: "Есть вещи, которые я бы изменил, если бы проектирование шло 
сейчас". За пять лет, что потребовались на возведение спорткомплекса, хоккей 
успел измениться - например, численность персонала в команде увеличилась. 
"Точильные станки стали больше - теперь это самолеты какие-то, и помещения 
для них нужны другие, - добавляет Фастовский. - Раньше было достаточно 
пылесоса, который вытягивал пыль, а теперь без центральной вытяжки 
помещение для заточки коньков невозможно. В плане восстановления игроков 
тоже много изменений - мы играем через день, значимость восстановительных 
процедур увеличилась. Появилось новое оборудование, а для него нужны 
помещения, но это в проекте заложено не было". 



 

 

Даже скамейку запасных пришлось на новой арене оперативно переделать - 
подвинуть ее ближе к борту, как того требуют современная хоккейная мода и 
нынешний главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски. 
Среди задач, которые отложили на попозже, к следующему сезону, - увеличение 
вместимости. "Это главный источник дохода и создания атмосферы на арене", - 
говорит Фастовский. По его мнению, блитчеры (мобильные трибуны, 
расположенные максимально близко к катку) на "Сибирь-арене" сделаны "не 
совсем по-современному", при более удачном размещении можно добавить до 
1000 мест. "Летом мы уже кое-что поменяли: на центральной трибуне была 
площадка для статистиков - обязательных участников матча, - и она 
перекрывала обзор соседним местам, которые было бы сложно продать, - 
рассказывает Фастовский. - Совместно с КХЛ мы определили другое место для 
статистиков и убрали платформу. Это позволило нам добавить 20 мест, причем 
самых дорогих". 
Хозяйствующие субъекты 
На прежней домашней площадке "Сибирь" была не просто арендатором, а 
осуществляла оперативное управление объектом по долгосрочному 
соглашению. За три последних межсезонья клуб сделал в ЛДС настолько 
капитальный ремонт (за 1,17 млрд руб. от группы "Сибантрацит"), что теперь 
дворец соответствует всем требованиям Международной федерации. Но на 
"Сибирь-арене" пока другой хозяин - ГАУ НСО "Арена". Попечительский совет 
клуба, который возглавляет губернатор Новосибирской области Андрей 
Травников, решил, что на "переходный" сезон управление сооружением (и, 
конечно, расходы) возьмет на себя область. "При запуске любого дворца всегда 
есть недоделки, нужно время на адаптацию", - объясняет выбор схемы 
хозяйствования Фастовский. 
Пока хоккейная команда (даже две - КХЛ и молодежная) квартирует на "Сибирь-
арене" в статусе арендатора, из источников дохода клубу доступны только 
продажа билетов и брендированной продукции (восемь торговых точек в фойе 
во время матчей, стационарный магазин запланирован, но еще не реализован). 
Фастовский с раздраженной неохотой говорит о том, как это повлияет на выручку 
"Сибири": "Снижение произойдет, но несущественное". Он считает, что 
сравнивать "две разные жизни", на старой и новой аренах, неправильно. И 
действительно: зачем сравнивать, если основные статьи дохода клуба никак не 
связаны с matchday: 713,6 млн руб. 2023 г. от области плюс спонсорские 
контракты (компания по выпуску углеграфитовой продукции "Эл 6", 
авиакомпания S7, производитель пластиковых окон/дверей Veka, букмекер 
Winline и "Новосибирскэнергосбыт") плюс бонус от КХЛ (25,8 млн руб. по итогам 
сезона 2022/23). 
И все же Фастовский признает, что теперь "Сибирь" может предложить 
болельщикам больше вариантов билетов и абонементов, привлечь больше 
зрителей. "Сейчас у нас 15-20 категорий билетов на трибуны по цене от 390 руб. 
и почти до 3000 руб., - рассказывает он. - Много видов абонементов - семейные, 
выходного дня, наборные и т. д. Интерес к ним вырос раза в полтора. Мы 
фактически предложили новую билетно-абонементную программу - старый 
стадион этого не позволял". 
Премиальные ложи по всему периметру новой арены - еще один способ 
заработать. По словам Фастовского, из 33 почти 20 проданы на сезон. Задачу по 
посещаемости гендиректор формулирует так: по итогам сезона попасть в топ-5 
по заполняемости в КХЛ. В чемпионате 2022/23 на шеститысячной арене 
"Сибирь" с показателем 89,2% (5403 зрителя в среднем на матче) входила в 
четверку лучших, но на 10-тысячнике достичь таких цифр будет непросто, хотя 



 

 

по первым трем играм статистика отличная - 94% (9903). И это при том, что 
добираться до арены пока не слишком удобно - ближайшее метро "Спортивная" 
почти готово (на 97% еще в августе), но не открыто, а до следующей станции не 
меньше 20 минут пешком. 
За кейтеринг на "Сибирь-арене" в текущем сезоне клуб не отвечает. Оператора 
питания управляющая компания выбрала через открытый аукцион - им стало 
новосибирское ООО "Арена кейтеринг" известного ресторатора Дениса Иванова. 
Компания обслуживает буфеты в фойе и ресторан, расположенный на уровне 
лож, - за 8990 руб. там можно посмотреть матч с неограниченным доступом к 
"шведскому столу", включая вино и пиво. 
Ресторан будет работать во время хоккейных матчей и других мероприятий. 
Директор арены Павел Морозов подтвердил "Ведомости. Спорту", что 
планируется загружать объект не только другими спортивными событиями, но 
также концертами и шоу-программами. "Ведем переговоры с ледовыми шоу 
наших известных фигуристов", - добавил он. 
Техническое оснащение "Сибирь-арены" позволяет быстро переоборудовать ее 
под разные задачи. Например, на смену подледной рекламы понадобится лишь 
несколько дней. "Под концерты на льду может быть расположена партерная 
рассадка или танцпол, - рассказывает Морозов о диапазоне вместимости арены. 
- Каток застилается специальным теплоизолирующим покрытием Ecotech Heat 
Ice, которое позволяет сохранить лед в идеальном состоянии". 
Многофункциональность арены должна способствовать ее эффективному 
коммерческому использованию - в ГАУ планируют, что таким образом смогут 
компенсировать 30% расходов на содержание комплекса. А в конце сезона 
попечительский совет клуба примет решение по дальнейшей эксплуатации 
арены. "Мы абсолютно готовы взять оперативное управление на себя, - говорит 
Фастовский. - Да, расходы тут будут больше [по сравнению с ЛДС], но и доходы 
тоже".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/09/23/996630-kto-i-kak-
planiruet-ispolzovat-sibir-arenu 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Лихачев - новый лидер "Локомотива". Ярославцы способны выходить в 
финал Запада (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
У команды Игоря Никитина есть все для того, чтобы наконец-то преодолеть 
четвертьфинальный барьер. 
 Лихачев: каждый в "Локомотиве" бился друг за друга 
Календарь и результаты матчей КХЛ 
"Локомотив" начал свой третий сезон при Игоре Никитине. Старт получился 
достаточно неплохим: команда, в отличие от "армейских" грандов, с запасом 
идет в зоне плей-офф. Она занимает четвертое место в турнирной таблице 
Западной конференции, выиграв в шести из восьми матчей. Давайте посмотрим, 
что происходит в Ярославле. 
Сегодня "Локомотиву" предстоит сыграть с ЦСКА. Конечно, раненый конь опасен 
вдвойне, поэтому "железнодорожникам" не нужно смотреть на то, что соперник 
плохо начал сезон. Но этот ЦСКА можно и нужно обыгрывать. За счет чего 
подопечные Никитина способны это сделать? Прежде всего, отметим, что у них, 
как и у любой другой команды Игоря Валерьевича, хорошо выстроена оборона. 
Команда за восемь матчей пропустила семнадцать шайб. Меньше на Западе нет 
ни у кого, а в целом по лиге лучшим показателем могут похвастаться разве что 
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хоккеисты "Салавата Юлаева". Здорово держит свой уровень, заданный в 
прошлом сезоне, Даниил Исаев. Вратарь к текущему моменту провел шесть 
матчей, в которых отразил 93,6% нанесенных по его воротам бросков, пропуская, 
в среднем, по 1,82 шайбы за игру. В этой связи, буду честен, мне немного жаль 
Ивана Бочарова. Этот парень уходил в прошлом году из московского "Динамо" 
за игровой практикой, но, к сожалению, он так и не стал первым номером в 
Ярославле. В этом плане его карьера чем-то похожа на путь Антона Худобина в 
НХЛ, который точно так же не мог избавиться от своего реноме хорошего бэкапа. 
А Исаев молод и перспективен. Его контракт с "Локомотивом" действует до 
апреля 2025 года, поэтому не будет ничего удивительного в том, если на него и 
дальше будет делаться ставка. Напрягает то, что пока ни секунды игрового 
времени не было у Сергея Мурашова. Этот молодой парень мне очень 
понравился на предсезонке, хотелось бы как можно скорее увидеть его на уровне 
КХЛ. 
К тезису о надежной обороне добавим еще один немаловажный статистический 
штришок. Только у одного из восьми защитников, выходивших на лед, имеется 
отрицательный показатель полезности. Молодой Роман Бычков, как и вся 
команда, крайне неудачно провел домашний матч с ХК "Сочи" (0:5), схлопотав "-
2". Собственно, это был единственный на текущий момент его матч в основе. 
Остальные же его коллеги играют надежнее. В своей привычной манере 
набирает очки Рушан Рафиков. Поддержку ему оказывают Андрей Сергеев и 
Мартин Гернат. Отметим, что у словака достаточно хороший бросок, но забить 
ему пока не удается - у него сейчас в активе три голевые передачи.  
Как же похорошел Ярослав Лихачев в "Амуре"! Именно этот переделанный 
собянинский слоган хочется выбрать в качестве "мостика" от обороны к 
нападению. Мы помним, как он год назад уезжал в аренду в Хабаровск из-за 
нехватки игрового времени в родном клубе. На Дальнем Востоке игрок 
существенно прокачался, став одним из лучших новичков прошлого сезона. И что 
теперь? А теперь он является лучшим бомбардиром "Локомотива", забросив 
четыре шайбы и сделав три передачи в восьми матчах. Само собой, проблема 
недостатка игровой практики испарилась сама собой. В среднем Лихачев сейчас 
проводит на площадке по 13 минут. Казалось бы, не так много, но КПД у этого 
парня просто зашкаливает. Ярослав стал главной ударной силой "Локомотива". 
Подтверждает право на заработанное в прошлом сезоне место в составе Даниил 
Тесанов. Потолкаться и побороться - это его игра, что он с удовольствием и 
продемонстрировал в недавнем гостевом поединке с ЦСКА.  
Со стороны кажется, что у "Локомотива" наконец-то сложился пазл, необходимый 
для достижения больших целей. Собственно, он был у команды еще и в прошлом 
сезоне. К сожалению, тогда она рассыпалась в седьмом матче серии с ЦСКА. 
"Локомотив" становится все более обученным и вышколенным. На фоне 
отстающих "армейских" топ-клубов команда выглядит готовой к тому, чтобы 
выйти в финал Западной конференции. Впрочем, не стоит забывать, что этот 
разговор ведется в конце сентября. Какой будет расстановка сил в плей-офф, 
мы сможем увидеть только весной. 

https://allhockey.ru/article/show/490645-
Lihachev_novyj_lider_Lokomotiva_Yaroslavcy_sposobny_vyhodit_v_final_Zapada 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов - об "Амуре": команды пока нет. Есть группа хоккеистов 
(Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
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Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов эмоционально отреагировал на 
поражение в домашнем матче со СКА (0:4). Хабаровчане в текущем сезоне КХЛ 
в трех домашних матчах не одержали ни одной победы. 
"Стоит ли ждать усиления? Ждать стоит всегда. Скажу одну жизненную вещь - 
бывают такие варианты, что человек просто не подходит под концепцию 
тренерского штаба. Его, возможно, могут освободить, а он вписывается в 
концепцию другой команды, и там раскрывается. Это нормальное явление. Так 
что возможно. Сейчас у нас, скорее всего, кто-то из нападающих приедет из 
Вышки. Будем смотреть. У нас есть большая пауза, чтобы спокойно разобраться 
в ситуации. 
Чем объясняю спад лидеров на бумаге? Дело в психологии, люди играли в один 
хоккей, сейчас требуется другой хоккей. Простите, но творчество, импровизацию 
убрать в сторону, играть чисто по заданию - надежно и просто. Один момент - у 
нас 19 потерь в средней зоне, это просто безумие! Надо им самих с себя 
спросить, что я хочу сделать для команды? Команды пока нет. Есть группа 
хоккеистов. Как бы жестко это ни звучало, но команды пока я не вижу. Характер 
надо вырабатывать, биться до конца. Благодарен вратарю, что сражался до 
конца, молодец.  
Вроде статистику посмотришь - вроде и неплохо. Но огромные претензии к 
команде в атаке. Шайба в углах не держится, соперник доминировал в этом 
элементе. Нежелание бороться или трусость - это присутствует. 
2-14 по вбрасываниям в первом периоде? Это вышли неготовыми. На словах 
вроде смотришь - заряжены, а концентрация вообще отсутствовала. Хотя 
подготовка к игре была правильной. Мы за сутки покатались, сегодня небольшая 
разминка была. Ничего не предвещало", - передает слова Мартемьянова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5252872-martemyanov-ob-amure-
komandy-poka-net-est-gruppa-hokkeistov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - о словах Ротенберга про блокаду Ленинграда: такие примеры 
нужны молодежи (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказал мнение о словах 
главного тренера СКА Романа Ротенберга назвавшего победу над 
"Северсталью" (4:1) прорывом блокады. Армейский клуб этой победой прервал 
пятиматчевую серию поражений. 
"Роман Ротенберг сравнил хоккей с блокадой Ленинграда? Я не понимаю, зачем 
вы про это спрашиваете. Ветераны СКА, сам Роман все давно объяснили - я 
читал их высказывания. Тут нет сравнения - такие примеры нужны молодым 
хоккеистам, особенно тем, кто не знает историю. Мы не то что должны, мы 
обязаны рассказывать молодому поколению про такие события, чтобы люди 
знали, как трудно может быть и как из этих трудностей нужно выбраться", - сказал 
Крикунов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5252862-krikunov-o-slovah-rotenberga-
pro-blokadu-leningrada-takie-primery-nuzhny-molodyozhi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Советский спорт, Москва, 23 сентября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5252872-martemyanov-ob-amure-komandy-poka-net-est-gruppa-hokkeistov.html
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К заголовкам сообщений 

Крикунов о победе СКА над "Амуром": я с самого начала сказал, что у 
команды наладятся дела (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал победу 
петербургской команды в матче с "Амуром" (4:0). 
"В победе СКА, конечно, нет ничего удивительного. Я с самого начала сказал, 
что у команды наладятся дела, даже когда было пять поражений подряд. "Амур" 
- хороший соперник, но армейцы были просто на голову сильнее. Все говорили: 
зачем СКА забрал себе вратаря Плешкова? Сегодня все увидели зачем. Еще 
перед началом сезона также многие задавали вопрос, зачем питерцам такой 
игрок, как Алистров. Сейчас, если посмотреть его игру и изучить статистику, все 
вопросы отпадут. 
Посмотрите, как заиграли Гальченюк, Кадейкин, а ведь они до сих пор не набрали 
стопроцентную форму, их лучшую игру мы еще увидим. 
Грицюк, Хайруллин и Хуснутдинов попали в запас? Они не попали в запас, а 
просто им дали отдохнуть. Впереди шестиматчевый выезд, поэтому команде 
понадобятся свежие игроки", - сказал Крикунов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5252826-krikunov-o-pobede-ska-nad-
amurom-ya-s-samogo-nachala-skazal-chto-u-komandy-naladyatsya-dela.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы помним только победы". Ротенберг вспомнил разговор с советским 
чемпионом ОИ (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил уверенную победу в гостевом 
матче с "Амуром" (4:0) и вспомнил разговор с советским чемпионом Олимпийских 
игр. 
"Хочу отметить болельщиков - полные трибуны, это радует. Фантастическая 
атмосфера на арене, приятно играть, это гонит команду вперед. Да, сегодня 
болели за "Амур", но были и наши болельщики. 
Отрезками играли очень здорово. Хорошо в меньшинстве сыграли. Выполнили 
установку, ребята молодцы. Есть что улучшить, готовимся к следующей игре. 
Надо отдать должное сопернику, он очень хорошо играл, создал много 
сложностей, очень хотел нас обыграть. Наши ребята молодцы, держали удар, 
забили важные голы. 
Вышли ли уже из спада? Я всегда вспоминаю разговор с одним олимпийским 
чемпионом из сборной СССР. Я и команде об этом рассказывал. Спросил его 
один раз - в 1980-м сборная СССР проиграла США в финале Олимпиады, как это 
произошло? Мне ответили - а мы не помним поражений, помним только победы. 
Это и есть наша психология, в хоккее и в жизни в целом нужно отталкиваться от 
сегодняшнего дня, смотреть, как можно улучшить нашу игру. Сегодня наша игра 
была качественной, это перешло в результат. В спорте бывает по-разному. Надо 
работать, мы в этом сезоне отрезками играем намного лучше, чем в прошлом 
сезоне. Но что прошло, то прошло. Работаем дальше", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5252808-my-pomnim-tolko-pobedy-
rotenberg-vspomnil-razgovor-s-sovetskim-chempionom-oi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5252826-krikunov-o-pobede-ska-nad-amurom-ya-s-samogo-nachala-skazal-chto-u-komandy-naladyatsya-dela.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252826-krikunov-o-pobede-ska-nad-amurom-ya-s-samogo-nachala-skazal-chto-u-komandy-naladyatsya-dela.html
https://allhockey.ru/news/show/490656-Krikunov_o_pobede_SKA_nad_Amurom_net_nichego_udivitel_nogo
https://www.championat.com/hockey/news-5252808-my-pomnim-tolko-pobedy-rotenberg-vspomnil-razgovor-s-sovetskim-chempionom-oi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252808-my-pomnim-tolko-pobedy-rotenberg-vspomnil-razgovor-s-sovetskim-chempionom-oi.html
https://allhockey.ru/news/show/490655-Roman_Rotenberg_segodnya_igra_SKA_byla_kachestvennoj_eto_pereshlo_v_rezul_tat


 

 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Гальченюк забросил дебютную шайбу в КХЛ в матче с 
"Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
В эти минуты в Хабаровске проходит матч КХЛ, в котором "Амур" принимает СКА. 
После второго периода счет в матче 2:0 в пользу гостей. 
Во втором периоде матча дебютную шайбу в КХЛ забросил нападающий СКА 
Алекс Гальченюк с передач Владимира Алистрова и Сергея Толчинского в 
большинстве. Свой первый гол в КХЛ американский форвард забил в девятой 
игре и довел количество своих очков в лиге до трех. 
Напомним, Гальченюк 10 лет выступал в НХЛ. За это время американец успел 
поиграть за семь клубов: "Монреаль Канадиенс", "Аризону Койотс" (дважды), 
"Питтсбург Пингвинз", "Миннесоту Уайлд", "Оттаву Сенаторз", "Торонто Мэйпл 
Лифс" и "Колорадо Эвеланш". На его счету 654 матча в НХЛ и 354 (146+208) очка. 

https://www.championat.com/hockey/news-5252704-napadayuschij-ska-galchenyuk-
zabrosil-debyutnuyu-shajbu-v-khl-v-matche-s-amurom.html 

К заголовкам сообщений 

К. Меньшиков: показалось, что это не СКА, а "Амур" провел день в 
самолете (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР 1971 года Константин 
Меньшиков высоко оценил игру армейцев в матче против "Амура" (4:0) в 
Хабаровске.  
"Несмотря на длительный перелет в Хабаровск, армейцы выглядели намного 
свежее хозяев. Сложилось впечатление, что это "Амур", а не СКА провел целый 
день в самолете. Петербуржцы доминировали на протяжении всех трех 
периодов и не оставили хабаровчанам даже теоретических шансов на победу.  
После такой успешной игры нужно хорошо отдохнуть и восстановиться до 
встречи с "Адмиралом". Известно, что третий-пятый день такого выезда - самые 
непростые для акклиматизации. Уверен, что тренеры учтут этот момент и 
правильно подведут армейцев к игре.  
Могу пожелать СКА только удачи, ведь все остальное у команды уже есть - 
мастерство, и отличное физическое и психологическое состояние после двух 
уверенных побед. Если армейцы продолжат действовать в таком же духе, ни 
одна команда в КХЛ не сможет их обыграть", - сказал Меньшиков. 

https://allhockey.ru/news/show/490714-
K_Men_shikov_pokazalos_chto_eto_ne_SKA_a_Amur_provel_den_v_samolete 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата" любит Беларусь за чистоту и уважает Лукашенко. А 
еще он участвовал в чемпионате Европы по боксу! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2023) 
Разговор с Иваном Дроздовым.  
В межсезонье 2022-го "Салават Юлаев" выменял у "Спартака" форварда Ивана 
Дроздова. Сперва обмен критиковали - за 22-летнего белоруса пришлось отдать 
доморощенного Александра Пашина, одного из лидеров "Толпара", так еще и 50 
млн рублей сверху. Однако по итогу Иван стал четвертым бомбардиром команды 
- это его личный рекорд не только по результативности (32 (14+18) очков в 66 
матчах), но и по по полезности (+16). В этом сезоне он снова один из самых 
важных игроков в нападении. Именно его шайба на последних минутах первого 

https://www.sports.ru/hockey/1115490573-rotenberg-o-tom-vyshel-li-ska-iz-spada-sprosil-igroka-sbornoj-sssr-pro.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252704-napadayuschij-ska-galchenyuk-zabrosil-debyutnuyu-shajbu-v-khl-v-matche-s-amurom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5252704-napadayuschij-ska-galchenyuk-zabrosil-debyutnuyu-shajbu-v-khl-v-matche-s-amurom.html
https://allhockey.ru/news/show/490714-K_Men_shikov_pokazalos_chto_eto_ne_SKA_a_Amur_provel_den_v_samolete
https://allhockey.ru/news/show/490714-K_Men_shikov_pokazalos_chto_eto_ne_SKA_a_Amur_provel_den_v_samolete


 

 

"зеленого дерби" и стала для "Салавата" победной. А еще через матч он 
отметился ассистенским хет-триком - тоже в своей карьере первым. 
"БИЗНЕС Online" поговорил с Дроздовым не только о хоккее и нынешнем 
"Салавата", но и о родине игрока и стереотипах, а также узнал о его 
параллельной спортивной карьере, прервавшейся еще в юности. 
"Салават" хочет больше владеть шайбой, чем отбирать ее" 
- Иван, ранее вы говорили, что вас мотивирует, что все обсуждают звезд "Ак 
Барса". Сейчас, перед очередным "зеленым дерби", у вас тот же настрой?  
- Мотивация всегда есть. Радулов, Яшкин, Шипачев, все понятно - это звезды. 
Хочется выиграть у них. Так что желание запредельное.  
- В межсезонье активно ходило мнение, что "Салават" не очень усилился на фоне 
некоторых других клубов и прямых конкурентов. Влияют ли на вас в команде эти 
разговоры как-то?  
- Вообще об этом никогда не общались. Мы знаем, что у нас хорошая, сильная 
команда, которая даст бой любому в КХЛ. Мы уверены в себе и не обращаем 
внимание, кто там что говорит.  
- Вы перед переходом называли "Салават" топ-клубом. Можете рассказать, как 
человек изнутри, в чем это проявляется? 
- Даже если брать прошлый год, то мы провели хороший сезон, закончили 
регулярку вторыми в конференции. Просто немного неудачным получился плей-
офф. Но "Салават" топ-клуб во всем, в организации, различных моментах, любых 
мелочах - начиная с персонала и заканчивая командой. Все на высшем уровне 
стараются делать. Думаю, что не во всех клубах так относятся к команде. 
- Старт сезона пока "Салават" проводит пока не однозначно. Вы буксуете по игре, 
нет целостности в атаке. Как вы на это смотрите? 
- Немного поменялась у нас зона обороны и атаки. Мы стараемся, ищем эту игру, 
нащупываем моменты, чтобы каждый знал, как открыться, куда ехать. Думаю, 
что еще пару игр, и все будет нормально.  
- В чем концепция этой игры? Пока как раз прослеживается даже еще больший 
упор на контратаки. 
- Мы хотим больше владеть шайбой, чем отбирать ее, обороняться, проходить 
среднюю зону, забрасывать ее. От этого уже и делать результат. 
- Вокруг "Салавата" в последнее время будто скопилось много проблем. И 
ранний вылет в плей-офф, и история с долгами, и за трансферы критикуют. И 
вообще болельщики в Уфе требовательные. А игроки чувствуют от этого на себе 
давление?  
- В команде нет вообще, чтобы мы обсуждали что-то из этого. Мы выходим и 
играем только на победу, в каждом матче стараемся выложить на 100 процентов. 
Нам важно побеждать, думаем только об этом. 
- Еще один неприятный момент - смерть Родиона Амирова. Вы с ним не играли, 
но все равно виделись, были знакомы. Такие ситуации команду не подкашивают?  
- Думаю, на сезоне это не должно сказаться. Мы все взрослые ребята. Конечно, 
очень тяжелая новость была для всех, а перед матчем с "Магниткой" церемония 
состоялась непростая. Но надо пережить эту ситуацию, двигаться дальше 
командой. Не думаю, что это должно нас подкосить. Наоборот, это должно 
больше замотивировать играть за него. 
"В "Салавате" в плане быта стало строже"  
- Для вас это второй сезон в "Салавате". После перехода и за прошедший сезон 
что для себя подчерпнули в новом клубе, чего в "Спартаке" и "Динамо" не было? 
Может, в игровом плане или организационном.  
- Заметил, что это очень системная команда. Тренеры подробно выстраивают 
тактику, и все, как по единой системе, выполняют ее. А так хоккей везде один.  



 

 

- Система - довольно объемное понятие. Что за ним стоит, простыми словами?  
- Она много из чего состоит, начиная с раздевалки и заканчивая домом. Все по 
полочкам. И на лед ты выходишь и знаешь, куда откроется твой партнер, куда 
нужно ехать, где подстраховать и помочь. Это большое слово, и много мелочей 
в него входит  
- Вы поработали с Вудкрофтом в "Динамо" и Мироновым в "Спартаке". Чем на их 
фоне выделяется Виктор Козлов?  
- Виктор Николаевич, наверное, менее эмоциональный где-то на скамейке. Но 
очень много подсказывает на льду, в раздевалке, везде. Старается своим 
опытом помогать, особенно нам нападающим, мелочам уделать внимание. 
- А он сильно изменился по сравнению с прошлым летом или нет? Изменились 
ли требования?  
- Нет, не изменились.  
- Павел Коледов рассказывал, что все стало заметно строже...  
- Да, наверное, в плане быта стало строже. Но на льду он был требовательным 
и раньше. 
- А что в плане быта?  
- Все стало построже, начиная с телефонов. Их сейчас запретили полностью - 
нельзя на арене пользоваться, чтобы мы были сконцентрированы именно на 
хоккее. Оставляем все дела свои за ареной, а тут уже думаем только о хоккее.  
"Сезон для "Салавата" был хороший, а плей-офф провалили"  
- Прошлый сезон был для вас прорывным, личный рекорд по очкам. 
Рассчитывали на это?  
- Я никогда не ставлю себе какую-то одну конкретную цель, всегда стараюсь 
набирать очки, приносить результат, в каждом матче выкладываться. И уже от 
этого иду.  
- Сами довольны, что четвертым бомбардиром команды стали?  
- Мог бы и лучше выступить. Начало немного провалил. Но ничего, буду 
стараться.  
- Если резюмировать прошлый сезон, то, скорее в плюс сезон бы занесли его или 
в минус?  
- Лично для меня в плюс. Я первый раз сыграл за топ-клуб, мне было очень 
интересно, отыграл полностью весь сезон c плей-офф. Для меня это большой 
опыт. А для команды сам сезон хороший, а плей-офф провалили.  
- Когда обиднее было вылетать - со "Спартаком" год назад или прошлой весной 
от "Адмирала"?  
- Конечно от "Адмирала" было намного обиднее. Мы ставили большие задачи на 
тот плей-офф, но так получилось, не очень удачно.  
- В новом сезоне есть какие-то аспекты, которые лично у вас пока не получаются? 
Пока 1 ассист в 4 матчах, а ведь наверняка хочется превзойти статистику.  
- Начало не клеится, но моменты все равно есть. Не могу их реализовать. Надо 
завтра исправлять ситуацию.  
- Как объясняете небольшое уменьшение игрового времени у вас, в среднем на 
три минуты? Это заметно вообще?  
- Конечно замечаю. Но тут, наверное, больше к тренерскому штабу вопрос. Я все 
равно в каждой смене стараюсь выкладываться.  
- Для многих может стать открытием, что вы лучшим в прошлом сезоне стал по 
силовым среди форвардов команды. Хотя в данном контексте больше думаешь 
о Тимкине, Кулемине, а вы больше воспринимаетесь скоростным хоккеистом. Как 
ты к такой игре пришли?  
- Я даже по себе знаю, что не приятно, когда в тебя все время втыкаются. 
Поэтому сам стараюсь доигрывать моменты всегда, играть в тело, чтобы не 



 

 

просто прокатиться мимо и клюшкой махнуть. Наверное, я всегда старался так 
играть. Стараюсь делать это с умом, не бью никогда в спину. Всегда плечо в 
плечо стараюсь. Да я и не вешу 120 кг, чтобы кого-то мог "убить" об борт. 
- Многие одноклубники называют вас самым быстрым игроком команды. А внутри 
коллектива делали какие-то замеры?  
- Нет, если честно. В команде не обсуждали подобное. Но, наверное, людям со 
стороны виднее.  
- У вас от природы это качество?  
- Наверное, больше от природы. Но в детстве я старался, занимался, над 
скоростью с отцом работал. Но именно по катанию индивидуальных занятий не 
было никогда.  
- В "Салавате" раньше играл еще один хоккеист, славящийся скоростью - ваш 
соотечественник и тренер Константин Кольцов. Его присутствие сыграло роль 
при вашем переходе?  
- Конечно, мне было полегче в том плане, что мы вместе работали еще в 
"Спартаке". Но нельзя сказать, что это играло основную роль при переходе.  
- От того, что вы соотечественники, у вас есть чуть большая связь?  
- Нет, никогда такого не было. Мы же не оба хоккеисты. Он тренер, я игрок. Как и 
со всеми со мной общается. 
- Вы еще с прошлого сезона немало играли в тройке с Хмелевским. Он 
номинальный центрфорвард, но также лучший снайпер команды. В чем его сила?  
- У него хорошее голевое чутье. Знает, где вовремя открыться, подставить 
клюшку, чувствует отскок. Но он и отдает много, в том году я с его передач много 
забил. С ним приятно играть, хороший центр.  
"Не пожалел об отказе от российского гражданства"  
- Как вы пришли в хоккей и начали заниматься?  
- Все спонтанно получилось. Мама пришла, сказала папе хватит валяться на 
диване, веди на хоккей сына. Пришел, понравилось. Так и вкатился. Но у 
родителей не было основной цели, что я буду расти только хоккеистом. Потом 
уже только понятнее стало.  
- Почему именно хоккей?  
- Точно не могу вспомнить. Но, по-моему, было так, что мама на улице увидела 
ребят на улице, которые идут с клюшками и коньками на арену. И предложила 
попробовать.  
- Вы рано оказался в Ярославле, в школе "Локомотива". Но и быстро уехали. 
Говорили, что нужно было получать российское гражданство. Что это за история?  
- Мы с другом два белоруса приехали туда, снимали квартиру, с нами по очереди 
жили родители - то его, то мои. Мы адаптировались, хотели уже жить в интернате 
с другими приезжими ребятами. Но сказали, что там только русские ребята могут 
жить. И в клубе хотели растить не белорусов, а своих под сборную. Поставили 
выбор, что либо гражданство, либо домой. Мы сразу решили, что поедем домой.  
- О решение не пожалели?  
- Честно - не пожалел. В Ярославле я чуть больше полугода жил. "Локомотив" 
тоже дал мне свои плоды, очень сильная школа. Многие ребята моего возраста 
сейчас играют. Я почерпнул оттуда много полезного, с малых лет понял, что 
такое серьезная организация.  
- Была ли в детстве развилка - спорт или учеба?  
- Наверное нет. Я всегда ставил спорт на первое место. 
- В каком возрасте решили, что до конца будете по этой линии?  
- Как раз когда в Ярославле в 13 лет поехал. Тогда уже точно знал, что буду 
хоккеистом.  
От новичка до участника чемпионата Европы по боксу за одно лето  



 

 

- В школе были заметные увлечения помимо хоккея?  
- Я занимался летом вне хоккея боксом. Просто для себя. Мне нравилось, тоже 
очень интересный вид спорта. И даже на соревнованиях выступал, на чемпионат 
Европы съездил.  
- Это в каком возрасте было?  
- В 2014-м где-то, лет 15 мне было.  
- Как попасть на чемпионат Европы, если просто занимаешься летом для себя?  
- Заканчивался сезон. У меня отец сам занимался всю жизнь боксом, пошел к 
знакомым, предложил взять меня. Мол, новый коллектив, да и чтобы мог за себя 
постоять. Вскоре тренеры сказали, что у меня есть потенциал большой и пусть 
сперва попробую на областных соревнованиях. Я поучаствовал, выиграл те 
соревнования. Тогда уже предложили на республиканских посоревноваться. Я 
пошел и выиграл там. Тренеры сказали, что в своей категории я должен ехать на 
чемпионат Европы. Отец сказал: "Хочешь - езжай, посмотри. Новая страна. 
Открой для себя что-то новое". А турнир проходил в Дублине, Ирландия. Никто 
мне задач выиграть обязательно не ставил. Опыт классным в любом случае был. 
Там я проиграл парню из России, которые, в итоге, и чемпионат Европы, а потом 
еще и чемпионат мира выиграл через год. После этого я уже прилетел, и 
начинался хоккейный сезон.  
- Это все за одно лето было?!  
- Да. А потом я становился старше, не занимался весь год, только хоккей. 
Приходил, но понимал, что все ребята прогрессируют, а это как в хоккей год не 
играть. Я со всеми ребятами был знаком, общался, но уже без соревнований. Но 
опыт все равно классный.  
- Стремительная боксерская карьера...  
- Да... Некоторые ребята долго бьются за это, а я быстро пробежался по всему.  
- Чем Ирландия запомнилась?  
- Все равно был такой возраст, что ничего особо не замечал. Бегал по 
магазинчикам. Очень узкие дороги. Соревнования проходили за городом. Нас 
пару раз только вывозили в город, мы гуляли, магнитики разные покупали. Особо 
не успел что-то отметить.  
- Что из бокса можно было почерпнуть для хоккея?  
- В принципе, физическая подготовка очень серьезная там. Я когда шел первый 
раз с отцом разговаривал. Он говорил: "Ты вот в хоккей играешь и думаешь, что 
у тебя подготовка очень сильная. Иди позанимайся и поймешь, что там ребята 
намного выносливее тебя". Меня поставили в спарринг, я две-три минуты 
побоксировал и понял, что руки больше не поднимаются. Очень тяжело, дыхания 
нет. Тем летом у меня, можно сказать, не было отпуска, каникул. Потом вернулся 
в хоккей и понял, что в "физике" очень сильно добавить?  
- Бойцовские качества приходилось потом в хоккее применять?  
- Не особо. В хоккее все равно немного другое, на коньках еще. Но я в любом 
случае за себя постою, кто бы там не был.  
- Есть ли какие-то любимые боксерские фильмы?  
- Есть один фильм, забыл, как называется. Там завязка, что боксера знаменитого 
убивают жену на вечеринке.  
- "Левша"?  
- Да, мне очень понравился. Сильный фильм.  
- Как думаете, почему есть очень много эпичных фильмов про бокс с крутыми 
актерами - Сталлоне, Де Ниро, - а про хоккей почти ничего?  
- "Легенду №17" сняли. Наверное, потому, что тяжело снять про целую команду. 
В боксе снимаешь про одного человека, как и в "Легенде №17". А про каждого 
тяжело снять, фильм затянется на 10 часов.  



 

 

"Беларусь - это чистота и порядок"  
- Вы белорус. Давайте сразу определимся - Беларусь или Белоруссия?  
- Беларусь.  
- Для вас вообще важно это написание и произношение? Не оскорбляет, если 
кто-то говорит Белоруссия?  
- Нет, в принципе. И так все говорят Беларусь уже. Для меня лично это не 
принципиально, кто как произносит. Много таких слов можно найти. Если я 
услышу, то, может, скажу, что правильно Беларусь.  
- Родившиеся уже после распада СССР россияне знают, что есть такая страна 
Беларусь, сосед, ближайший политический соратник, бывшая советская 
республика, очень похожая с Россией. Но в деталях мы не знаем, что из себя 
представляет страна. Можете рассказать - какая для вас ваша родина? 
- Первое - это чистота, порядок. В принципе в стране. Очень следят за порядком 
везде, нигде нет мусора. Небольшая страна. Но я, сколько знаю людей, все 
приезжают и всем очень нравится. В Минске классно, много хороших мест. 
Американцы тоже приезжали за "Динамо" Минск играть и всем очень нравится 
страна. Это классная страна для жизни.  
- Могли бы посоветовать туризм по Беларуси? Какие места бы выделили?  
- Конечно, очень много всего. Соборы классные. Полоцк, Брест, брестская 
крепость - много людей туда ездят. В Хатынь можно съездить. Достаточно 
запоминающихся мест.  
- Вы пожили в Москве, сейчас в Уфе, много ездите по России. Чем-то 
принципиально отличаются города России и Беларуси?  
- В принципе, города разные. Москва - это вообще отдельная немного история. 
Она очень большая, очень много людей, пробки. Такого нет в Уфе и Минске. Уфа 
с Минском даже где-то схожа. Мне очень нравится в Уфе жить, очень хороший 
город, как раз чем-то и напоминает Минск. А Москва - это отдельное государство.  
- Чистоту в Беларуси с той же Уфой можно сравнить?  
- Сложно сказать. Я живу недалеко от арены и особо никуда не хожу. Всегда в 
центре города гуляю, здесь все чисто, красиво. Отличается, что зимы тут очень 
холодные и снежные. В Беларуси влажность повыше, а тут очень сухие зимы. Но 
даже в плюс, мне нравится.  
- Освоились уже в Уфе?  
- В принципе освоился. Но все равно нет времени особо узнать все. Знаю, что 
природа здесь классная. Я старался выезжать, но недалеко. Ездил в горы пару 
раз с женой, очень красиво. Хочу еще озеро одно голубое, очень чистое посетить.  
- Давно женились?  
- Этим летом в Беларуси. Пять лет уже вместе живем, сейчас вот расписались.  
- Как свободное от хоккея время проводите?  
- Сейчас такой сезон, что почти всегда игры или тренировки. А в свободные 
вечера ничего особо интересного. Можем сходить в кино, по торговому центру 
пройтись. Люблю в баню сходить, если есть свободный день. Обычные 
стандартные будни. В видеоигры играю иногда. Хотя сейчас уже немного 
надоело. В Counter-Strike было время играл, после тренировок мог прийти и пару 
часов убить. А сейчас я компьютер с собой привез, но он до сих пор в коробке 
лежит.  
- А люди в Беларуси и России отличаются?  
- Особо не замечаю такого. Вчера переезжал в новую квартиру, тоже спрашивали 
хозяева, чувствуется ли какое-то различие между людьми. Но я сказал, что не 
чувствую такого. Знаю только, что москвичи замечают акцент белорусов, он 
немного другой в разговоре. Еще в "Спартаке" мне об этом говорили.  
- Вы знаете белорусский язык? Говорите на нем?  



 

 

- Нет, если честно. В школе знал, но сейчас забыл уже. У нас никто не 
разговаривает на белорусском. В Минске, да и вообще Беларуси все говорят на 
русском.  
- В школе отдельные уроки белорусского были?  
- Да, три-четыре раза в неделю. 
"Никогда не лез в политику"  
- Какие знаете стереотипы о Беларуси, которые на самом деле не соответствуют 
реальности? Первой в голову приходит картошка.  
- Да, часто шутят про картошку. Но что здесь, что там - везде она одинаковая. 
Нет такого, что можно выделить. Просто все привыкли, что если белорус, то 
сразу бульба. Другое что-то выделить сложно.  
- Следите за общественной, культурной, развлекательной жизнью в Беларуси? 
Может каких-то блогеров смотрите, которые и россиянам были бы интересны?  
- Особо не знаю таких из Беларуси никого. Знаю Влада А4, что у него большой 
очень канал.  
- Он из Беларуси?!  
- Да, конечно, из Минска. Но больше никого не знаю, больше русские попадаются.  
- Но вы явно не целевая аудитория Влада Бумаги...  
- Я его и не смотрю, просто знаю о нем. Знаю, что он тоже занимался хоккеем и 
ребят, с которыми он тренировался еще по школе. Лично не знаком.  
- Как гражданами Беларуси воспринимает Александр Лукашенко? Батька?  
- Наверное, не так. Лично для меня это президент, очень с большим уважением 
отношусь к нему. Лично знаю, что он очень много делает для спорта Беларуси, 
хоккея в первую очередь. Он вызывает только уважение как человек. 
- О чем подумали, когда он помог разрешить российскую проблему с ЧВК 
"Вагнер" в июне?  
- Стараюсь особо не лезть в это, не смотреть. Есть люди, которые это будут 
решать. Это не наши дела. Мы спортсмены, наше дело - хоккей.  
- А протесты лета 2020 года в Беларуси вас никак не затронули? 
- Тяжело сказать. У меня возраст, наверное, не тот был, чтобы что-то знать об 
этой ситуации, лезть в нее. Я тогда сидел дома и особо не вдавался. Наверное, 
люди постарше что-то скажут, к ним вопросы.  
- Без политики гораздо спокойнее живется?  
- Конечно. Я не политик или кто-то в этом роде, обычный спортсмен. Никогда не 
лез, не хочу и не думаю даже об этом.  
"В скором времени у Беларуси будет сильная сборная"  
- Вы говорили, что после ЧМ-2014 хоккей в Беларуси пережил бум. Как это 
проявлялось?  
- Я тогда еще маленький был, был на чемпионате мира том, приезжал в Минск. 
Все звезды приезжали. Было классно смотреть, я болел за Беларусь, сборная 
хорошо тогда выступила. Потом и возросло количество желающих заниматься 
хоккеем.  
- Приглашение легионеров в сборную Беларуси было не редкостью. Был 
иностранный тренер. Это благо для вашего хоккея, дало ли что-то, повысился 
уровень?  
- Тяжело ответить. Результатов высоких это не дало. Квалификацию не удалось 
пройти и отобраться на Олимпийские игры, чемпионат мира был не очень 
удачный. Но все равно где-то есть плюс, а где-то минусы.  
- Кого из иностранцев выделили бы, кто повышал уровень сборной и за которым 
хотелось тянуться? Может, на вас который впечатление оказал.  



 

 

- Когда Джефф Плэтт приехал, мне нравилась его игра. А так сложно сказать. Я 
больше следил за русскими ребятами, которые в НХЛ играют, и от них старался 
что-то брать.  
- Кого бы выделили?  
- Панарин нравится, у Кучерова некоторые элементы хочется подчерпнуть и за 
ним следить. 
- Чего Панарину не хватает, чтобы уже по-настоящему за чемпионство 
побороться?  
- Овечкин тоже долго не мог выиграть, но потом подобрался нужный коллектив. 
Думаю, дело во времени. Выиграет еще. 
- Как отнеслись к переносу ЧМ-2021 из Беларуси? Сильно обидно было?  
- Конечно обидно. Всегда классно, когда такой турнир в стране проходит. В Уфе 
все любят хоккей, но и в Минске тоже было классно, когда проходил чемпионат 
мира. В 2021-м было бы не менее круто.  
- При этом, можно ли назвать Беларусь хоккейной страной?  
- Думаю да. Очень много в стране уделяется времени хоккею. Президент сам 
играет, помогает сборной и "Динамо". Беларусь сейчас в правильном движется 
направлении. 
- Помимо хоккея, какой можно еще выделить по популярности вид спорта?  
- Наверное футбол. БАТЭ играл и в Лиге чемпионов, "Барселона" приезжала. 
- Кого бы назвали главным спортсменом в истории современной Беларуси? Топ-
3, например.  
- Дарья Домрачева, биатлон. Арина Соболенко, теннис. Хоккей не буду брать, 
можно много людей назвать, кто высоких результатов достиг. И Виктория 
Азаренко приходит на ум. 
- А как же футболист Александр Глеб?  
- Я думал по поводу него. Знаю, что тоже очень высоких результатов добился. 
Вот эту четверку тогда и назову. 
- А из хоккеистов топ-3?  
- Тут топ-10 надо составлять, очень много хороших хоккеистов. Сколько только в 
НХЛ поиграло. Руслан Салей, Сергей Костицын, Михаил Грабовский, Константин 
Кольцов. 
- А в целом могли бы Беларусь именно спортивной страной назвать? Сходу 
вспомнить сложно большие достижение на клубном или международном уровне. 
Из последних Арина Соболенко разве что выделяется. Или достижения - это не 
совсем показатель? 
- В Беларуси всегда были люди, которые в биатлоне, теннисе, хоккее, футболе 
выделяются. Боксеры есть. Везде хватало тех, кто представлял страну. В 
командных видах не было высоких результатах, но это дело времени. В плане 
хоккея сейчас подбираются молодые ребята, которые и на драфте НХЛ 
выбираются, многие в КХЛ играют. Раньше все равно такого не было. Думаю, в 
скором времени соберется сборная сильная.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287859 

К заголовкам сообщений 

Александр Хмелевский: "В половине матчей мы играем на финской 
площадке. Логично, что на ней меньше бросков" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 сентября 2023) 
Нападающий "Салавата Юлаев" Александр Хмелевский прокомментировал 
поражение от "Автомобилиста" (0:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287859


 

 

- Мы уже четыре матча в сезоне забрасываем одну шайбу или меньше, надо 
найти, как забивать.  
- "Салават Юлаев" - одна из наименее бросающих по воротам команд в лиге. 
Почему так?  
- По статистике я не скажу, но в половине матчей мы играем на большой финской 
площадке. Логично, что на ней будет меньше бросков.  
- Во втором периоде были проблемы с выходом из своей зоны. С чем это 
связано?  
- Нужно фокусироваться, чтобы не давать сопернику выбегать в контратаки. 
Нужно не давать убегать, для защитников это тяжело, вратарь тоже устает. Так 
что надо найти, как это нейтрализовать, - цитирует форварда официальный сайт 
клуба.  
Выиграв 5 из 8 матчей, "Салават Юлаев" занимает 5-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции.  
У "Салавата Юлаева" прервалась победная серия перед матчем с "Ак Барсом"  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287892 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Эриком О'Деллом - о "Динамо", гении Никиты Гусева, новой 
русской фамилии Менелла и деле Федотова (Чемпионат.com, Москва, 23 
сентября 2023) 
Эрик О'Делл рассуждает об убойном большинстве "Динамо" и радуется, что 
Менелл получил гражданство России. 
Нападающий Эрик О'Делл сразу после окончания плей-офф в прошлом сезоне 
заявил, что хотел бы вернуться в "Динамо", но контрактные переговоры 
оказались не такими простыми и затянулись до середины августа. Однако в 
конечном итоге канадец остался в стане бело-голубых и взял отличный старт в 
новом сезоне, набирая очки практически в каждом матче, а его "Динамо" 
лидирует в Западной конференции, пока его привычные конкуренты испытывают 
трудности. 
Перед матчем со СКА в Санкт-Петербурге "Чемпионат" встретился с Эриком и 
побеседовал о переговорах по контракту, публикации зарплат в КХЛ, изменениях 
в команде, гении Никиты Гусева, новой кодовой кличке Бреннана Менелла, 
принявшего гражданство России, успехах Дмитрия Рашевского в изучении 
английского и многом другом. 
"Ничего такого, если люди будут знать зарплаты игроков КХЛ" 
 - Сразу после завершения прошлого сезона вы говорили о своем большом 
желании остаться в "Динамо", но переговоры получились очень сложными. 
Алексей Сопин даже успел сказать, что они закончились провалом и вы выходите 
на рынок. Насколько вы сами были погружены в контрактную историю?  
 - Всем занимался мой агент, вел все переговоры. Сам я просто поехал домой - 
знал, что хочу остаться в "Динамо", и просто поехал домой наслаждаться летом, 
не торопился. Знал, что в любом случае найду работу в лиге, но, конечно, хотел 
вернуться в "Динамо". 
Когда подписали Пакетта, ситуация немного усложнилась, потому что все три 
легионерские вакансии в клубе оказались закрыты. Нужно было время, чтобы 
разобраться, как подписать и меня тоже. Потому что и я сам хотел вернуться, и 
клуб меня хотел, но места уже не было. А потом очень удачно Менелл стал 
гражданином России, и я смог получить место в команде. 
 - Вы еще и смогли получить лучшие условия контракта, чем клуб предлагал 
изначально.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287892


 

 

 - Да ( улыбается ). У меня был хороший сезон. Да, была обидная травма, потому 
что я хорошо играл, но я вернулся и потрясающе провел плей-офф. Хорошо, что 
удалось договориться с "Динамо", мы с семьей именно этого и хотели. Очень 
рад, что остался в команде! 
 - Зачем что-то менять, если тебя все устраивает, да?  
 - Именно. Когда тебе где-то комфортно, не хочется ничего менять. Уже всех 
знаешь - тренеров, игроков, знаешь, куда движется команда. И у нас 
великолепная команда, которая потенциально может победить. Поэтому я и 
хотел остаться. 
 - Как относитесь к публикации зарплат игроков? В НХЛ это свободная 
информация, а в России игроки и менеджеры этого боятся, но те же инсайдеры 
все равно сливают цифры.  
 - Мне кажется, ничего такого, если люди будут знать зарплаты. На самом деле, 
не знаю, почему здесь не публикуют зарплаты, но лично мне все равно. 
"Никто не понимает, зачем СКА избавился от Гусева" 
 - Следили ли за работой команды в межсезонье?  
 - Разве что одним глазком. Но в основном просто наслаждался летом, отдыхом, 
семьей. Мы же их восемь-девять месяцев не видели! Я пару месяцев не сидел в 
телефоне, но ближе к сбору стал немного следить, что происходит. 
 - По летней работе клуба видно, что он не свернул с намеченного курса 
постепенного развития.  
 - Это хорошо. Если в команде очень много перемен, новых игроков, можно 
потерять "химию". Приятно, что "Динамо" сохранило костяк и точечно добавило 
несколько новичков. Мы уже знаем друг друга и что каждый может дать команде. 
 - И заполучить Гусева было большой удачей!  
 - Да, я очень рад, что он к нам пришел. Думаю, остальные тоже очень рады. 
 - И зачем СКА от него избавился, он же - голова!  
 - Думаю, никто этого не понимает. И Ожиганов еще, нам повезло, что он теперь 
с нами. 
 - И Седрик еще.  
 - Да, он настоящий боец. Усиления в этом году отличные. 
 - Не завидно, что с Гусевым играют Уил с Пакеттом, а не вы?  
 - Нет. Мы уже три года играем с Рашем. Левый крайний постоянно меняется, 
чуть ли не каждый матч. Но мне с ним комфортно, и так у нас получаются четыре 
сбалансированных тройки, что делает команду сильнее. 
 - С чем связываете, что у вас пока не ладится игра в равных составах? Из-за 
постоянно меняющегося партнера еще не нашли "химию"?  
 - Мне кажется, мы очень хорошо играем "пять на пять", и в обороне надежно, и 
в атаке создаем моменты в каждом матче. Больше и не о чем просить. 
"Менелленов - новая русская фамилия Бреннана" 
 - Вернемся к Бреннану. Проставились ему?  
 - Да, надо. Думаю, я должен ему больше, чем пару бокалов (смеется). Очень 
рад, что все так вышло. И он тоже доволен, он этого хотел. Это помогло и мне 
остаться в команде, и команде стать сильнее. 
 - Сами были бы готовы пойти по его пути?  
 - Если бы Бреннан не получил паспорт, мне бы пришлось сменить команду. На 
данном этапе карьеры я бы не стал делать, как он. Может, если бы был моложе 
и ситуация была бы другой... Но я уже состоявшийся игрок, не первый год в КХЛ, 
хорошо играю каждый год. Просто не думаю, что мне это нужно. 
Права на видео принадлежат ХК "Динамо". Посмотреть видео можно в 
официальном телеграм-канале клуба. 
 - В команде шутят о его новом гражданстве?  



 

 

 - Да, ему сразу подарили "набор русского" ( улыбается ) - валенки, ушанку. Это 
забавно. 
 - Валенки - это вещь, они очень теплые.  
 - Да, надеюсь, он будет их носить! Они ему по размеру. 
 - Как теперь его называете? Новым русским?  
 - Зовем Менелленов - это его новая русская фамилия ( смеется ). 
 - Надо еще и отчество придумать.  
 - Да, надо придумать. Но да, это смешно, мы шутим об этом, и он тоже смеется. 
 - В этом году в основе появился Артем Кудашов, каково играть с сыном главного 
тренера?  
 - Он очень хороший игрок, молодой. Конечно, молодежь всегда немного 
нервничает, когда попадает в основу, но он хорошо вписался. Отлично катается, 
отличный бросок и играет с большой охоткой. Хорошо, когда в команде есть 
молодые, так они быстрее развиваются, многому здесь учатся. 
 - Не думаешь в раздевалке - как бы что не ляпнуть?  
 - Нет ( смеется ). Но дела у нас идут прекрасно, так что ляпнуть можно только 
хорошее. Но нет, он - часть нашей команды, поэтому такого отношения быть не 
может. 
 - Папе не скажет.  
 - Именно. Но мы в любом случае очень позитивная команда 
Бригада большинства "Динамо" празднует гол 
- Вы снова пропустили предсезонный сбор "Динамо" в Бору и снова 
самостоятельно подвелись к сезону в идеальном состоянии. Шутливый вопрос, 
но вы не считаете, что вы таким образом просто дискредитируете советскую и 
российскому систему подготовки?  
 - Да уж ( улыбается ). Я уже второй год пропускаю сборы. Но дома я занимался 
с тренером, работал по программе, которую выдали в клубе. Работал над тем, 
над чем надо работать, впахивать в зале. Чувствовал себя отлично, когда 
приехал, и все нормально. 
 - В прошлом году вас снова мучили проблемы со здоровьем. Очень много 
пропустили матчей. Сейчас чувствуете в себе силы провести весь сезон за 
"Динамо"?  
 - Постучим по дереву! Надеюсь на это. Я чувствую себя отлично и по-прежнему 
провожу восстановительные процедуры - поддерживаю форму, делаю много 
работы. Но в целом я очень хорошо себя чувствую на льду. 
 - Как вам играется в первой бригаде большинства "Динамо" после приобретения 
Никиты Гусева? Он гений?  
 - Он очень, очень умный игрок. Хорош в игре с шайбой, а по хоккейному 
интеллекту ему, пожалуй, нет равных в лиге. Хорошо, когда у тебя в большинстве 
есть такой игрок. Но и в целом у нас отличная бригада - Седрик на пятачке, Уил 
на другой стороне - у него тоже очень хороший хоккейный интеллект, как и у 
Гусева. И Менелл на линии. Соперникам будет тяжело против такой убойной 
бригады. 
 - Некоторые его передачи смотришь и думаешь - как она вообще прошла?  
 - Мы не знаем. Иногда даже нам сложно прочитать, когда он отдаст пас. Кажется, 
передача не проходит, а он настолько хорош, что делает ее. Надо просто быть 
готовым к ней. 
 - Джордан Уил был хорош уже и в прошлом сезоне, но кажется, что он после 
прихода Гусева так просто кайфует сейчас от игры?  
 - Он здорово играет. Второй сезон в "Динамо", он более уверен в себе и выводит 
свою игру на новый уровень. Это нам и нужно. У нас и большинство так работает, 
потому что все показывают свой лучший хоккей. Ну и в целом он солидно играет 



 

 

- и в обороне, и в равных составах. Если мы хотим далеко пройти, нужно, чтобы 
это звено хорошо работало, как и остальная команда. 
 - На Гусева в российской прессе навесили ярлык любителя пива. В России, если 
спортсмена увидят в ресторане с алкоголем, это сразу драма и разгул фантазии. 
А как с этим в Канаде?  
 - В Канаде похоже, но в России больше раздувают из мухи слона. У нас такое 
тоже немного обсуждали бы, но не на первых полосах газет. Тут к этому 
серьезнее относятся. Но я думаю, это фейковые новости. 
 - Я не говорю, что он любитель пива. Но в любом случае каждый время от 
времени имеет право на бокал вина или пива.  
 - Именно. Он профессионал. 
 - Рашевский уже выучил английский?  
 - Если честно, не знаю, брал ли он уроки, но сейчас он уже очень неплох! Говорит 
не идеально, но неплохо, и все понимает, что я говорю. Теперь на льду стало 
легче, я могу на английском ему крикнуть, и он поймет. 
"Некоторые команды пока удивляют, но через месяц все изменится" 
 - К новым правилам уже привыкли?  
 - Они ничего. Некоторые мне даже нравятся. Особенно о вбрасывании в чужой 
зоне при большинстве на старте периода. Это то, что нужно, когда у тебя убойное 
большинство! 
 - Удивлены турнирной таблицей на старте? СКА и ЦСКА на дне, "Куньлунь" на 
коне.  
 - Да уж, но сезон только начался. Некоторые команды пока удивляют, но мы 
понимаем, что все достаточно быстро изменится. Я бы сказал, уже через месяц. 
Мы идем вторыми, у нас все в порядке. 
 - Есть ли у "Динамо" армейский комплекс ( беседа состоялась перед матчем СКА 
- "Динамо" в Петербурге. - Прим. "Чемпионата" )? За последние два года сыграли 
много равных матчей, но 90% их проиграли. То же самое случилось и на старте 
этого сезона, когда опять не реализовали кучу моментов - хотя СКА сейчас летит 
всем подряд.  
 - Мы всегда хорошо играем с топовыми соперниками. У нас структурная команда 
- хорошая оборона, хороший вратарь, хорошее нападение. Обычно все решают 
спецбригады, а "пять на пять" идет равная игра. Завтра будет еще один важный 
матч, надеюсь, мы продолжим победную серию. Комплекса СКА у нас нет. 
 - Понимаете, что у Алексея Кудашова больше нет права на осечку? Чувствуете 
личную ответственность перед тренером, который вам доверяет целиком и 
полностью?  
 - Все ребята постарше чувствуют ответственность после поражения. Но пока что 
в раздевалке отличные настроения - все на позитиве, все пашут. В проигранных 
матчах в этом сезоне была равная игра, но небольшие ошибки стоили нам побед. 
В целом мы идем очень хорошо. 
 - Это "Динамо" готово совершить прорыв, который так сильно ждут от команды 
уже долгие годы?  
 - Думаю, да. Летом команда хорошо усилилась. Сыграно только шесть матчей, 
но мы здорово смотримся и способны сражаться с любым соперником. 
 - Самая громкая тема лета и сейчас - Иван Федотов. Что думаете об этой 
ситуации?  
 - Не знаю, что происходит. Если честно, это не мое дело, но мне кажется, никто 
не знает, чего ждать дальше. Но это их решение. 
 - Не переживаете, что санкции ИИХФ могут задеть и других игроков, особенно 
легионеров?  



 

 

 - Если честно, не знаю, не особо за этим слежу. У нас матчи идут, да и, в общем, 
мне все равно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5251986-intervyu-s-erikom-o-dellom-o-
dinamo-genii-nikity-guseva-novoj-russkoj-familii-menella-i-dele-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" обыграло "Адмирал" в ярком матче КХЛ, Леонид Тамбиев 
жестко раскритиковал свою команду, видео (Чемпионат.com, Москва, 23 
сентября 2023) 
Все ли под контролем у главного открытия минувшего сезона КХЛ? 
Очередной игровой день регулярного чемпионата КХЛ начался с яркого матча во 
Владивостоке, где "Адмирал" принимал московское "Динамо". Подопечные 
Алексея Кудашова приехали на "Фетисов-Арену" в роскошном расположении 
духа. В первом матче дальневосточной серии динамовцы в тяжелейшей встрече 
сломили сопротивление "Амура" (2:1 ОТ), продлив победную серию до шести 
матчей. К тому же победа в Хабаровске позволила бело-голубым заодно 
вернуться и на первое место в Западной конференции. 
 В "Динамо" оценили старт регулярки КХЛ. Команда возглавляет Западную 
конференцию   
На позитивной волне динамовцы с места в карьер бросились штурмовать ворота 
"Адмирала", выдав ураганный первый период. Только благодаря восхитительной 
игре голкипера хозяев Павла Хомченко долгое время счет на табло не менялся. 
В стартовом отрезке 28-летний вратарь отразил 23 броска, в среднем совершая 
больше одного сейва за минуту. Но полевые хоккеисты старания своего 
голкипера не поддержали. В начале второго отрезка Джордан Уил сработал на 
добивании и вывел гостей вперед, а затем первый гол в сезоне забил Павел 
Кудрявцев. 
Гол в большинстве в исполнении Алекандра Шевченко помог "морякам" 
сохранить интригу в матче, но первая половина третьего периода вновь целиком 
и полностью осталась за командой Кудашова. Иван Муранов забил после 
выигранного вбрасывания, а следом эффектный гол в большинстве забил 
оформивший дубль Уил. И только при счете 1:4 "Адмирал" наконец собрался и 
пустился в отчаянную погоню. 
Арендованный "Адмиралом" как раз у московского клуба молодой защитник Егор 
Никитин забросил первую шайбу за карьеру в КХЛ, а следом в большинстве 
забил еще один защитник - Алексей Соловьев. Спустя 35 секунд Эрик О'Делл 
вновь упрочил преимущество гостей, и еще одна шайба от Соловьева уже не 
могла сказаться на исходе матча. Динамовцы довели встречу до седьмой 
победы подряд и отправились в аэропорт, чтобы завершить поездку по Востоку 
встречей в Новосибирске. А главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев 
отправился на пресс-конференцию, чтобы высказать наболевшее. 
В минувшем сезоне приморский клуб стал главным открытием сезона КХЛ. Под 
руководством проводившего дебютный сезон в лиге Тамбиева "моряки" 
прорвались во второй раунд розыгрыша Кубка Гагарина, где навязали 
сумасшедшее сопротивление будущему финалисту плей-офф "Ак Барсу" (2-4). В 
межсезонье владивостокский клуб понес ощутимые потери в составе и 
адекватно заменить ушедших лидеров оказался не в состоянии. По крайней 
мере, на данный момент это выглядит так. Причем не только в глазах 
журналистов, но и в глазах самого Тамбиева. 
Поражение от "Динамо" стало для "Адмирала" шестым в восьми матчах. При 
этом стоит заметить, что "моряки" начали регулярный чемпионат с 
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шестиматчевого гостевого турне. Дальневосточники идут вне зоны плей-офф, с 
шестью очками занимая только 11-е место в таблице Восточной конференции. А 
в следующем матче "Адмиралу" предстоит сыграть со СКА. Пока же Тамбиев 
сегодня устроил своей команде публичный разнос на пресс-конференции. 
Для начала 52-летний специалист дал протокольный короткий комментарий по 
игре, сразу же обозначив "большую беду" в своей команде. 
"Комментарий по игре будет короткий - у нас большая проблема с центральными 
нападающими. Эта игра еще раз это показала. Тут большим специалистом быть 
не надо. А так, в принципе, молодцы, что боролись до конца. Но сегодня опять у 
нас не все игроки соответствовали уровню того хоккея, который был на арене. 
Еще раз повторюсь, что большая беда с центральными. Берлева нет, и эта ось у 
нас очень сильно проседает в команде. У меня все". 
А затем пошли вопросы со стороны журналистов, и в ходе ответов на них 
Тамбиев себя уже не сдерживал. 
"Робкое начало матча? Тут дело в уровне. Да, "Динамо" очень мощно выглядело, 
и мы не справлялись, в этом я с вами соглашусь. Молодец Хомченко, что в 
первом периоде он удержал нас в игре. Но здесь все вместе. Проиграны стыки, 
единоборства... Ну проиграна была практически вся борьба. На последние 12 
минут мы перешли на игру в три звена. Мне пришлось посадить людей, которые 
выпадали из игры, и вот тогда пошла игра". 
"Начали играть со счета 0:2? Команда раскрепостилась, но для этого мне 
пришлось посадить трех игроков. Игра состоит из ошибок, из проигранных 
микродуэлей, из проигранных вбрасываний и проигранных вещей. У нас 
половина нападающих сегодня просто-напросто проиграли всю борьбу. Здесь 
выпускаешь свежего игрока, который не играл в прошлом матче, и он "привозит" 
нам два гола. Проигранное вбрасывание и гол в меньшинстве, когда его как 
стоячего обкатывают. Честно скажу - проблем хватает. Постараемся их 
исправить. Мне понравились последние 10-12 минут, когда играли в три звена. 
Вот тогда команда зазвенела. Можно порадоваться за молодого защитника 
Никитина, который сегодня гол забил. 
У нас от некоторых очень много болтовни. Много говорят, а мало делают. Я хотел 
бы, чтобы они свои языки засунули куда подальше и начали работать и пахать, 
как это делало "Динамо". Вот это мне хочется видеть. У меня в прошлом сезоне 
столько говорунов не было в команде. Некоторые игроки столько болтают, что 
диву даешься. Честное слово. Извините за эмоции". 
Далее досталось от главного тренера "Адмирала" и его легионерам. Из контекста 
очевидно, что речь шла о двух нападающих - Тайлере Граоваце и Джованни 
Фьоре, которые сегодня в составе "Адмирала" явно не выделялись, хотя на 
двоих и сделали одну голевую передачу. 
"Немного подустало звено Шэна, и некому взять на себя бремя лидерства. Это 
закономерно. Молодые игроки не могут, как локомотивы, все тащить. Где у нас 
остальные? Где у нас эти два легионера? Я их не вижу. Пока я не вижу того, как 
должны играть легионеры. Объективно и честно вам могу это сказать". 
В концовке же эмоционального спича Тамбиев поддержал голкипера Хомченко и 
проехался по полевым хоккеистам, которые подводят его команду раз за разом. 
"Серебряков приболел. Должен был играть Никита. Но к Паше Хомченко нет 
вопросов. Он держал команду столько, сколько мог. Старался и сражался. Но у 
нас есть люди, которые просто подводят команду. Качают головой, еще чем-то 
качают и просто подводят. Во всех проигранных матчах у нас находятся такие 
люди. Они просто проваливают игры. За счет своей плохой подготовки, за счет 
своего мастерства, за счет хоккейного интеллекта. Хотелось бы, чтобы таких 
людей в "Адмирале" не было. 



 

 

Если мы ставим таких людей в состав, то я ошибаюсь, но у нас не так много 
кадровых ресурсов. Я бы с удовольствием произвел некоторые кадровые 
решения по игрокам, но на рынке никого нет, плюс финансовый вопрос, но тут 
вопросы не ко мне. Селекция и подписания игроков - это нормальный рабочий 
вопрос. Я хотел бы видеть других игроков в этой команде. Усилить команду, но 
надо работать с этими игроками. Как есть, так есть. То, что нам по карману, мы 
подпишем, но брать лишь бы брать - я этого тоже не хочу. Хочется вот от этих 
игроков, чтобы они приносили пользу "Адмиралу". Вот этого и хочется, а не чтобы 
они сидели и кивали головой, делая вид, как они переживают. Вы на поле это 
показывайте, когда приходит полный зал, а вы пропускаете три гола после 
проигранных вбрасываний. И о чем здесь можно разговаривать?". 
Интересно, что параллельно в Хабаровске в менее резкой форме по 
содержанию, но в схожей по смыслу негодовал и еще один тренер 
дальневосточного клуба. Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов также 
устроил разнос своей команде после крупного поражения от СКА (0:4). 
Российский специалист "наехал" на подопечных, в частности заявив, что как раз 
команды в "Амуре" он сейчас и не видит. 
Интересно, сработают ли в положительную сторону такие методы от Тамбиева и 
Мартемьянова или эмоциональное состояние их команд от столь резких речей 
станет еще более неустойчивым? "Амур" свой следующий матч проведет только 
27 сентября, а вот "Адмиралу" играть уже послезавтра - с постепенно 
набирающим обороты СКА. И за игрой приморского клуба в этом матче смотреть 
теперь будет невероятно интересно. Воспрянут ли "моряки" от столько 
эмоциональной взбучки или продолжат тонуть?  

https://www.championat.com/hockey/article-5252980-dinamo-obygralo-admiral-v-
yarkom-matche-khl-leonid-tambiev-zhyostko-raskritikoval-svoyu-komandu-video.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Легионер "Спартака" заявил, что в клубе не разделяют россиян и 
иностранцев (Р-Спорт, Москва, 23 сентября 2023) 
Белорусский нападающий американского происхождения Шейн Принс, 
выступающий за московский "Спартак", выразил радость в связи с возвращением 
в команду американского защитника Джоуи Кина и отметил, что в стане "красно-
белых" коллектив не делится на лагеря иностранцев и россиян.  
"Спартак" 8 сентября объявил о подписании однолетнего контракта с Кином. 
Американец выступал за столичный клуб в сезоне-2022/23. В 64 матчах 
чемпионата он набрал 24 очка (6 голов и 18 передач), став лидером по 
результативности среди защитников "красно-белых". В 2020 году американец 
Принс принял гражданство Белоруссии, после чего сыграл на чемпионате мира 
2021 года и в квалификации Олимпийских игр 2022 года.  
"Я счастлив, что Джоуи вновь будет играть за "Спартак". Он мой хороший друг. 
Джоуи - сам по себе хороший человек и классный игрок. Да, у нас прекрасная 
команда, но Джоуи поможет нам на льду еще больше. Конечно, для меня важно, 
что он будет играть со мной в одной команде, мы хорошо дружим. Но я отмечу и 
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тот факт, что в "Спартаке" нет такого, что игроки делятся на два лагеря: на 
россиян и иностранцев. В "Спартаке" царит единство, здесь собраны классные 
хоккеисты и люди", - сказал Принс РИА Новости.  
В субботу "Спартак" обыграл челябинский "Трактор" в рамках регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Встреча завершилась в 
овертайме со счетом 3:2.  
"Тяжелый матч и далеко не лучшая игра в нашем исполнении. Мы начали весьма 
медленно, были будто сонными. Благодарю Патрика Рибара за его спасения. 
Наш голкипер провел сумасшедший матч, держал нас в игре, дал нам шанс на 
победу. Что касается моего сегодняшнего второго гола, то да, действительно 
получилось забавно. У меня была смена, и я решил побороться за шайбу, 
поддавить вратаря соперника. А потом случилось то, что случилось: шайба 
выпала мне на клюшку, и я отправил ее в ворота. Очень важный гол для победы", 
- добавил Принс.  

https://rsport.ria.ru/20230923/khokkey-1898222583.html 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА меня сильно удивляет на старте КХЛ" - Плющев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
ЦСКА разочаровывает на старте сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
заявил бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 
 - Какая команда удивляет на старте КХЛ? Есть одна такая команда. Меня очень 
сильно удивляет ЦСКА, который имеет один из лучших составов в КХЛ по опыту 
и мастерству, но их до сих пор лихорадит по непонятным причинам. А сказать 

про какую‑то команду: "Вах! Я ей восхищаюсь", не могу, такую не заметил. 

Значит, ЦСКА - разочарование? Думаю... Да я не то что думаю, знаю! Все‑таки я 

бывший армеец, которые прошел прекрасную школу под руководством великих 
тренеров. Действительно удивляет, не понимаю, почему у команды такая 
нестабильность. Не понимаю, почему ЦСКА так инфантильно относится к играм. 
Я встречаюсь с бывшими коллегами по армейскому цеху, все настолько 
разочарованы и ничего не могут понять. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1951931_CSKA_mena_silno_udivlajet_na
_starte_KKhL__Plushhev 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Джокер в колоде Федорова. Соркин принес победу ЦСКА в матче с 
"Локомотивом" (Советский спорт, Москва, 23 сентября 2023) 
Армейцы взяли реванш у ярославцев через пять дней после поражения в 
Москве. 
Действующий обладатель Кубка Гагарина - ЦСКА - пока испытывает серьезные 
трудности на старте нынешнего сезона. Кто-то может сказать, что делать даже 
предварительные выводы пока рано, ведь команды пока не провели в 
регулярном чемпионате и четверти матчей. Так бы оно и было, если бы не то 
место, на котором располагалась команда перед очередной встречей с 
"Локомотивом". 
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Третью-четвертую позицию в конференции еще можно было бы объяснить 
"разминочным" характером первых матчей для клуба, у которого с большой 
вероятностью не должно быть проблем с попаданием в плей-офф. Но десятая 
строчка и шесть поражений в девяти играх - это все-таки нечто экстраординарное 
для чемпиона. А неудача в Тольятти и вовсе не могла вызвать ничего, кроме 
недоумения. Поэтому гостевой игры в Ярославле поклонники красно-синих 
ждали с тревогой. 
"Лада" выиграла у ЦСКА впервые за 14 лет. Чемпион был ужасен  
Первые минуты на льду "Арены-2000" армейцы провели так, как будто им самим 
изрядно надоело проигрывать. Гости создали пару неплохих моментов у ворот 
Даниила Исаева и уже на третьей минуте открыли счет. Павел Карнаухов 
выкатился из-за ворот и переиграл голкипера. 
ПХК ЦСКА 
Тут бы москвичам и развивать успех, но после этого инициатива перешла к 
железнодорожникам. Теперь уже они плотно насели на ворота Ивана Федотова. 
И сумели восстановить равенство на табло. Каюмов зацепился за шайбу на 
вбрасывании и со второй попытки сумел направить ее в сетку. 
После этого тревожный момент настал уже для армейцев. Отбывать 
двухминутный штраф отправился Виталий Абрамов. А учитывая не самую 
выдающуюся стойкость ЦСКА в меньшинстве, команда Сергея Федорова могла 
очень быстро превратиться из лидирующей в матче стороны в отыгрывающуюся. 
В итоге гости выстояли, хоть и не без труда. В дальнейшем команды не раз могли 
изменить цифры на табло. Но на первый перерыв "Локомотив" и ЦСКА все же 
отправились при ничейном счете. 
ПХК ЦСКА 
Второй период получился менее богатым на опасные моменты, чем первая 
двадцатиминутка. Но одну заброшенную шайбу в этом отрезке зрители все-таки 
увидели. К радости почти заполненного и привычно громогласного армейского 
гостевого сектора влетела она в ворота Исаева. ЦСКА в равных составах зажал 
ярославцев в их зоне, и это давление принесло успех. Максим Мамин пасом 
нашел своего тезку Соркина, и один из главных героев дерби со "Спартаком" 
вывел гостей вперед. 
В третьем периоде "Локомотив" предсказуемо активизировался и все чаще стал 
задерживаться в зоне армейцев. Но шайба после бросков игроков ярославской 
атаки либо вообще не долетала до ворот москвичей, либо уже не таила в себе 
никакой угрозы. При этом красно-синие постоянно угрожали контратакой, 
поэтому бросаться в атаку сломя голову было крайне опасно. 
Время для решающего штурма настало меньше, чем за минуту до сирены. 
Армейцы не смогли выбросить шайбу из своей зоны, и это едва не привело ко 
второму в матче голу Каюмова. Ивану Федотову удалось отвести угрозу. После 
этого "Локомотив" закрепился в чужой зоне и выпустил шестого полевого игрока. 
Но ЦСКА выстоял и записал в свой актив четвертую победу в сезоне, прервав 
четырехматчевую успешную серию ярославцев. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1084581 

К заголовкам сообщений 

Никитин - о поражении от ЦСКА: мы почитали прессу. Надеялись, что 
журналисты правы (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал поражение в 
матче с ЦСКА (1:2). 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1084581


 

 

"Чтобы обыграть хороший ЦСКА, нужно сделать "экстра". Мы сегодня не смогли 
сделать экстра-усилие. Чуть-чуть пожалели себя. Возможно, мы подумали, что 
достаточно дождаться момента. Результат закономерен. Мы не были лучшей 
версией самих себя, ЦСКА так не обыграешь. Хотя мы знаем, как это делать. 
Что-то в конце промелькнуло, но было недостаточно. 
Замена в тройках по ходу матча? Игра была в стагнации, пытались встряхнуть 
ребят и что-то новое в тройку привнести. Проигрывали, чего тут ждать? Бут внес 
определенную свежесть, создал моменты. Здесь лидеры должны были 
создавать моменты, этого не хватило. Думаю, и ЦСКА хорошо сыграл, и мы 
почитали прессу, надеялись, что журналисты правы. ЦСКА нужно отдать 
должное, но мы сами виновники поражения", - сказал Никитин на пресс-
конференции. 

https://www.championat.com/hockey/news-5253438-nikitin-o-porazhenii-ot-cska-my-
pochitali-pressu-nadeyalis-chto-zhurnalisty-pravy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Квартальнова в КХЛ выглядит кошмарным. Минское 
"Динамо" проигрывает почти всем (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 23 сентября 2023) 
Справится ли тренер с проблемой?  
Дмитрий Квартальнов не без труда обыграл "Витязь" в последнем матче - 3:2. 
Формально белорусский клуб прервал пятиматчевую серию поражений, но на 
деле с минимальной разницей обыграл худшую команду лиги. При этом к тренеру 
почему-то никаких вопросов: ни по результатам, ни по игре. А там ведь 
катастрофа. 
Дмитрий Квартальнов последний год искал себе приемлемые варианты, считая 
себя элитным тренером. Его сын Никита начинал переговоры с 60 миллионов, но 
везде натыкался на сдержанные смешки и холодный прием. Да, едва-едва 
Квартальнова не назначили в "Металлург", но что-то не срослось. 
Затем был "Спартак", переговоры практически подходили к концу, но внезапно 
остановились. Есть две версии, что случилось. По одной - Алексей Жамнов все-
таки согласился работать ежедневно, а контракт с ним был приоритетом. По 
второй - Жамнова как раз еще сильней стали уговаривать, посмотрев на то, как 
ведет себя Квартальнов. Есть версия, что его сын еще до подписанного 
соглашения начал вести переговоры с потенциальными помощниками, с 
хоккеистами, гарантируя им место в составе, если они сделают его своим 
представителем. Возможно, все было совсем не так, но об этом постоянно 
говорили. 
В общем, не договорились, но тут проявилось минское "Динамо", где хотели что-
то поменять после ухода Крейга Вудкрофта. Непонятно, почему они не 
посмотрели в сторону Александра Андриевского. Видимо, были какие-то резоны. 
Посчитали, что Квартальнов принесет энергию, будет развивать молодежь и 
строго спрашивать с легионеров, которые последние годы жили в Белоруссии 
припеваючи. 
И все начиналось неплохо. Крутейшая победа над "Нефтехимиком", когда 
удалось отыграться с 1:4 и взять два очка в овертайме, разгром "Витязя" в 
Балашихе - 7:0. А потом... 
Дальше было пять поражений подряд, а "Динамо" сдувалось быстрее, чем 
воздушный шарик после соприкосновения с иголкой. Все внезапно стали играть 

https://www.championat.com/hockey/news-5253438-nikitin-o-porazhenii-ot-cska-my-pochitali-pressu-nadeyalis-chto-zhurnalisty-pravy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5253438-nikitin-o-porazhenii-ot-cska-my-pochitali-pressu-nadeyalis-chto-zhurnalisty-pravy.html
https://allhockey.ru/news/show/490695-Nikitin_pro_1_2_s_CSKA_ne_smogli_sdelat_ekstrausilie_chut_chut_pozhaleli_sebya


 

 

отвратительно, а на льду не было никакой цельности. То есть хоккеисты выходят 
на площадку, что-то делают, но при этом все невпопад, не так и не синхронно. 
И самое главное - тренер ничего с этим поделать не мог. То ли он отвык работать, 
то ли произносил совершенно не те слова, то ли до сих пор уверен, что одно его 
появление в раздевалке должно дисциплинировать команду, а ведь на льду у 
минчан был хаос.  
Добрые минские журналисты все время пытались найти какие-то плюсы в игре 
команды, поддерживали тренера, указывали на несуществующие кадровые 
проблемы, которые необходимо решить, чтобы все наладилось. 
Но состав-то у белорусского клуба просто замечательный. Нет никаких дыр, 
которые надо немедленно залатывать. Квартальнов уже использовал 11 
защитников, но оборона у него играет на собственном запасе. Хоккеисты 
показывают то, чему их научили прежние тренеры. 
Сумасшедшая атака играет не так, как нужно. Это хорошо, что Виталий Пинчук 
вышел на новый уровень, показывая удивительный хоккей. Но он один. Кроме 
того, форвард получил травму в последней встрече, хорошо, если все 
обойдется, а если он выбыл из строя, то будет беда. Легионеры команды словно 
не понимают Квартальнова, а, вспоминая, как он работал с иностранцами в 
других клубах, могут вообще уйти в себя и приходить на работу только потому, 
что так надо. Завял даже активный Александр Волков, кажется, он не понимает, 
что от него требуют. 
Но речи об отставке тренера почему-то не идет, хотя очевидно, что он не 
справляется. Возможно, в Минске тоже понимают, что тренер давно не работал, 
ему нужно прийти в себя, чтобы появилась уверенность. Но пока возвращение 
Квартальнова в КХЛ выглядит кошмарным. А если вспоминать обо всех 
делишках сына-агента, то вообще катастрофа. 
Но хотя бы пресс-конференции стали маленькими спектаклями. Если ради этого 
брали, то задача выполнена.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kvartalnov-minskoe-dinamo-
prervalo-pyatimatchevuyu-seriyu-porazheniy-2126123/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" и "Северсталь" выдали матч месяца: красивые буллиты, 
камбэки и встреча "бывших" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 
2023) 
Команды Козырева и Разина показали, что такое настоящий хоккей. 
Если кто не знал, то существует в лиге не только "Армейское", "Зеленое" или 
"Сибирское" дерби, но еще "Металлургическое". Одно из немногих знаковых 
противостояний клубов Запада и Востока. Причем "Северсталь" и "Металлург" - 
команды с разными бюджетами, финансируются разными компаниями, но из 
одной отрасли. У "Магнитки" и "Рысей" к матчу были свои сюжетные линии. 
 "Северсталь" отыгралась с 0:3 и победила "Металлург" по буллитам 
В Череповец приехал не только лидер Востока 
"Металлург" уверенно идет на первом в своей конференции, но это было совсем 
не главным во встрече с "Северсталью". Дело в том, что ряд игроков и 
тренерский штаб в межсезонье перешли из Череповца в Магнитогорск. Андрей 
Разин стал главным тренером "Металлурга", подтянул своих помощников из 
"Северстали" - Трубачева и Михалкевича. А еще в составе "Магнитки" играли 
Пресс и Хабаров, которые тоже в прошлом году выступали в Череповце.  
Многие болельщики пришли посмотреть на то, как их команда ("Северсталь") 
будет противостоять бывшему тренеру и игрокам, которые сейчас представляют 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kvartalnov-minskoe-dinamo-prervalo-pyatimatchevuyu-seriyu-porazheniy-2126123/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kvartalnov-minskoe-dinamo-prervalo-pyatimatchevuyu-seriyu-porazheniy-2126123/


 

 

"Металлург". Все-таки за несколько лет работы Андрей Владимирович сделал 
многое для клуба, как и хоккеисты, и ассистенты главного тренера.  
Поэтому 23 сентября было знаковой датой в Череповце и красивой вывеской. В 
город приехал не только топ-клуб, но и ряд личностей, которые до недавнего 
времени прочно ассоциировались с "Северсталью".  
"Металлург" мощно начал, но "Северсталь" вернулась в игру 
Начало игры получилось бодрым для одних и ужасными для вторых. "Металлург" 
забросил три шайбы с шести бросков в створ ворот. "Северстали" даже 
пришлось сменить вратаря - вместо Шостака вышел Шугаев. При этом к 
Константину сложно предъявлять претензии. Да, не спас, но все шайбы залетали 
с позиций, откуда высокая вероятность взятия ворот. Клуб из Череповца получил 
три шайбы в первые шесть минут матча. И, казалось, вопрос с победителем 
решен, учитывая разницу в классе команд, но Козыреву удалось встряхнуть 
своих хоккеистов в перерыве.  
Во втором периоде "Северсталь" начала подъем. Игроки стали действовать 
раскованно, начали больше созидать и меньше ошибаться, что и привело к 
возвращению в игру. Сначала Адам Лишка отличился в большинстве, а затем 
Александр Скоренов сократил отставание команды из Череповца до одной 
шайбы.  
В третьем периоде "Северсталь" сравняла счет, отыгравшись в общей сумме с 
разницы в "-3". При этом два очка набрал Даниил Вовченко. У нападающего не 
шло в первых играх, но в важный момент для клуба он доказал, что является 
лидером, отдав результативные передачи в первой и третьей шайбах своей 
команды. Остается надеяться, что дальше у Вовченко пойдет, и он сохранит свой 
потенциал.  
Клуб из Череповца в середине третьего периода вышел вперед. Никита Седов 
забросил важную шайбу. Стоит отметить, что пара Седов - Давыдов на данный 
момент является лучшей парой обороны "Сталеваров" из Вологодской области. 
Однако в конце третьего периода Карпов убежал в контратаку и сравнял счет в 
игре, сделав 4:4. То есть, "Северсталь" и "Металлург" были в шаге от того, чтобы 
не набрать очков, но в итоге каждая взяла один балл минимум.  
С одной стороны, Череповцу было обидно упускать победу в основное время, 
когда отыгрались с "-3" и вышли вперед. С другой стороны, "Металлургу" тоже, 
когда вели со счетом 3:0. Дополнительное время - идеальный результат для 
обеих команд, причем заслуженный.  
Стоит отметить, что в буллитной серии победу одержала "Северсталь". Но это 
не главное. А важно, как именно исполнили их игроки из Череповца. Даже 
описывать не хочется, просто посмотрите броски от Пилипенко и Иванцова. Это 
красота.  
Даже несмотря на обидное поражение, "Металлург" остается одной из лучших 
команд в лиге на старте. Да, может быть, Разину стоило играть в откат, но тогда 
это была бы не "Магнитка" Андрея Владимировича. Команда показала яркий 
хоккей, подарила эмоции, вот за это хочется поблагодарить.  
А с "Северсталью" немного другая история. Хочется видеть вот такой Череповец 
не во втором и третьем периодах, а постоянно. Команда Козырева играет 
здорово, от просмотров получаешь удовольствие. Но было бы круто, если бы 
камбэк с "Магниткой" стал не просто двумя баллами, а чем-то большим в плане 
спортивных результатов, неким толчком вперед. 
Обе команды показали, что такое настоящий хоккей - много голов, эмоции и резко 
меняющиеся сюжеты. За такие поражения не стыдно, а победы в таких играх - 
красота в чистом виде. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/490700-
Metallurg_i_Severstal_vydali_match_mesyaca_krasivye_bullity_kambeki_i_vstrecha
_byvshih 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Лады" Ожгихин - о первом голе в КХЛ: глаза закрыл, бросил и 
попал (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2023) 
Нападающий "Лады" Алексей Ожгихин поделился эмоциями после победного 
поединка против "Куньлунь Ред Стар" (5:1), в котором он забросил свою первую 
шайбу в КХЛ. 
"Такая хорошая получилась игра. Чуть сумбурно начали, как мне кажется, но 
ближе к середине первого периода мы начали работать, так сказать, играть по 
заданию. Получился интересный, боевой матч, у всей команды были хорошие 
моменты. 
Эмоции от первой заброшенной шайбы, естественно, положительные. Я давно 
этого ждал. Остап Сафин отдал хороший пас, увидел меня, а я глаза закрыл, 
бросил и попал. Там рикошет вроде был, даже не видел, если честно. 
Мы знали, что соперник будет непростой. "Куньлунь" - очень боевая команда, 
достаточно жестко играет, но мы были к этому готовы. Просто мы в первом 
периоде, правда, начали очень робко, однако в перерыве тренерский штаб 
подсказал определенные моменты и потом мы уже стали играть немного иначе", 
- приводит официальный сайт "Лады" слова Ожгихина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5253598-forvard-lady-ozhgihin-o-pervom-
gole-v-khl-glaza-zakryl-brosil-i-popal.html 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев высказался после победы "Нефтехимика" над "Авангардом" на 
последней секунде матча (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал победу в 
матче с "Авангардом" (2:1 ОТ). 
"Всех болельщиков с победой, сегодня день города! У Филиппа Долганова также 
первая победа в КХЛ. Очень упорный матч, для нас сейчас каждый матч - 
сложное противостояние, нам нужно выбираться из того места, где мы 
находимся. Были хорошие моменты в атаке, здорово в обороне сыграли. Вся 
команда сегодня пласталась, и когда это приводит к победам, то здорово 
накладывается на командный дух. 
Конечно, мы готовимся к каждому сопернику, но нужно обращать внимание на 
свои действия, диктовать условия игры. Естественно, мы в поиске нужных 
сочетаний. Михаил Назаров неплохой прошлый сезон провел, но в этом у него 
как-то перестало получаться, так что решили обменять на Никиту Сетдикова, 
которого я знаю. Уверен, что будет только лучше для команды. Но и Миша 
Назаров перезагрузится в "Сибири", в своем родном городе. Мы и дальше будем 
привлекать молодых хоккеистов из "Реактора", смотреть, кто соответствует 
уровню КХЛ. Нижнекамская школа хоккея отлично работает, мне это нравится, 
много классных ребят, за которыми мы пристально следим". 

https://www.championat.com/hockey/news-5253306-leontev-vyskazalsya-posle-
pobedy-neftehimika-nad-avangardom-na-poslednej-sekunde-matcha.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 23 сентября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 сентября 2023 
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https://www.livesport.ru/hockey/2023/09/23/leontiev/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Салават Юлаев" сам себе отвесил леща. Как и 
Задоров" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 сентября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ПРЕДУПРЕЖДАЮ, ДУЭТ МОГУТ ПРИВЛЕЧЬ ЗА ОТСУТСТВИЕ ЛГБТ-
ПРОПАГАНДЫ  
- Александр Викторович, хоккейная Россия уже четыре дня ждет ваш ответ на 
двухчасовое интервью талантливого защитника "Калгари" Никиты Задорова - а 
вы молчите. Непорядок!  
- Не волнуйтесь, все под контролем. Был день рождения, было много семейных 
и хоккейных дел, поэтому не хватило времени на изучение. Но ваши коллеги, по-
моему, из "чемпионата" мне какие-то моменты пересказали - и короткий 
коммментарий я дал.  
Но вот вчера интервью посмотрел. И напрасно - потерянное время.  
- Почему?  
- Ожидал увидеть спор о том, что окружает хоккей - как в свое время с вашим 
главным редактором, это было одно из самых оригинальных интервью. Но 
просчитался - только нудная политика, а такой "пургой" забит весь Интернет.  
Задоров сразу сказал, что ненавидит пропаганду от CNN - а потом полтора часа 
пересказывал штампы именно с этого канала. Забавный парень!  
Вообще у этого дуэта был шанс собрать все рейтинги. С одной стороны - 
ведущий, у которого любимая тема - заднеприводная. С другой - единственный 
наш легионер, который кружил по НХЛ с разноцветным флагом. Ждал парада 
(смеется).  
Так что вот где непорядок! Тему спецоперации отработали, а о втором пункте 
обязательной американской программы - забыли. Предупреждаю, могут 
привлечь по статье - за отсутствие ЛГБТ-пропаганды (смеется).  
БЫЛ В ШОКЕ, КОГДА ПРОЧИТАЛ СЛОВА БАШИРОВА  
- Тогда что отметите на прошедшей неделе именно в хоккее?  
- Знаю, болельщики "Салавата Юлаева" ополчились на меня из-за предыдущего 
интервью. В нем сказал, что рискуем потерять "зеленое дерби", ведь на фоне 
звезд "Ак Барса" Уфа в кадровом плане выглядит сиротливо. Мне возражали, 
говорили о том, что первое дерби "Салават" выиграл, плюс наконец-то нашел 
второго легионера.  
Ребята, я и сам люблю "Салават Юлаев"! Но ситуация остается прежней: в 
нынешней расстановке Уфа - не конкурент Казани. И сегодня во втором дерби 
сезона вы это увидите!  
- Почему?  
- Я был в шоке, когда после первого дерби прочитал слова гендиректора 
"Салавата" о том, что они дали "Ак Барсу" леща. Послушайте, с уважением 
отношусь к Ринату Баширову, он - эмоциональный болельщик своего клуба, но 
при этом в профессиональном спорте - дилетант. И слова про леща - показатель.  
- Поясните, пожалуйста.  
- Поймите, в спорте нельзя давать оппоненту лишних козырей, дополнительно 
его мотивировать. А "Салават Юлаев", пытаясь пропиариться, это сделал! И сам 
себе отвесил леща. В стиле того же Задорова.  
Представляю реакцию Радулова, Яшкина, Шипачева и других звезд "Ак Барса" 
на слова Баширова. Это самая лучшая мотивация! Поэтому и уверен, что Казань 
на домашнем льду сегодня не удержать.  

https://allhockey.ru/news/show/490698-Leont_ev_o_pobede_nad_Avangardom_vsya_komanda_segodnya_plastalas


 

 

ПИСЬМО ПО ХО-СЭНГУ ДОСТАВЯТ БЫСТРЕЕ, ЧЕМ ЛИВО  
- А что скажете по поводу нового легионера Уфы - канадца Ливо?  
- Нового легионера? А где он? Не окажется ли еще одним уфимским анекдотом 
в стиле его тезки Хо-Сэнга?  
- Откуда такие сомнения?  
- Так вся Лига смеется. "Салават" подписал Ливо - и тут же заявил, что он приедет 
чуть ли не через месяц. Так это уже будет вторая половина октября - когда он 
только начнет адаптацию к новой команде и к новой Лиге. Классический кот в 
мешке!  
Смотрю на другие команды - все легионеры на месте, давно играют. А Уфа опять 
чего-то ждет. Мне кажется, письмо о присвоении Хо-Сэнгу российского 
гражданства доставят в Кремль быстрее, чем Ливо в Уфу (смеется).  
- Ваш прогноз по "Салавату"?  
- С этим составом единственный шанс - играть в антихоккей "Адмирала", от 
вратаря и глухой обороны. Не люблю этот стиль, но "Салавату" никуда не деться. 
Иначе - без плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_su_sam_sebe_otvesil_lescha_kak_zadorov
_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Разин получил малый штраф за оскорбление судей в матче с 
"Северсталью" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга"Андрей Разинполучил малый 
штраф за оскорбление судей в матче Фонбет чемпионата КХЛ с "Северсталью" 
(4:5 Б). 
Перед стартом овертайма наставнику магнитогорцев выписали двухминутное 
удаление. На камеры не попал момент нарушения правил, но судьи 
квалифицировали нарушение как "оскорбление судей и неспортивное 
поведение".  

https://allhockey.ru/news/show/490692-
Razin_poluchil_malyj_shtraf_za_oskorblenie_sudej_v_matche_s_Severstal_ju 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Металлург" обменяет Коростелева в "Северсталь" на Петунина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Северсталь" и "Металлург" договорились об обмене. В 
Магнитогорск отправится нападающий Александр Петунин, в обратном 
направлении проследует форвард Никита Коростелев.  
Вечером 23 сентября эти команды сыграют между собой в Череповце в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. 
26-летний Коростелев в нынешнем сезоне забил всего один гол в шести матчах, 
а 26-летний Петунин потерял место в основном составе "Северстали". У него 0+2 
в трех встречах чемпионата.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_su_sam_sebe_otvesil_lescha_kak_zadorov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_su_sam_sebe_otvesil_lescha_kak_zadorov_/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-obmenyaet-korosteleva-v-
severstal-na-petunina-2126091/ 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" заключил односторонний контракт с голкипером Никитой 
Богдановым (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
"Сочи" заключил односторонний контракт с голкипером Никитой Богдановым. Как 
сообщает пресс-служба сочинского клуба, соглашение с вратарем рассчитано до 
конца текущего сезона КХЛ. Ранее вратарь находился в команде на 
просмотровом контракте. 
28-летний вратарь является воспитанником петербургского хоккея, за карьеру 
выступал в командах системы СКА, ХК "Тамбов", "Нефтяник" (Альметьевск), 
"Динамо" (Санкт-Петербург). В прошлом сезоне провел 28 матчей в регулярном 
чемпионате ВХЛ за "СКА-Нева", отражая 91,5% бросков с коэффициентом 
надежности 2,49. В плей-офф за четыре игры отразил 92,4% бросков с 
коэффициентом надежности 2,27. 
Голкипер является победителем Универсиады (2019), в сезоне-2019/2020 имел 
контракт с ХК "Сочи", но не провел за команду ни одной встречи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5252934-sochi-zaklyuchil-odnostoronnij-
kontrakt-s-golkiperom-nikitoj-bogdanovym.html 

Похожие сообщения (3): 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 23 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 сентября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Камбэк "Реактора", 13 шайб в Череповце и мощная победа "Атланта". 
Самые результативные матчи начала сезона (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
В сентябре команды МХЛ радуют большим количеством голов.  
OLIMPBET регулярный чемпионат Молодежной хоккейной лиги стартовал 3 
сентября матчем "Чайки" и "Омских Ястребов". Омичи выиграли 3:0 и эта встреча 
почти на неделю стала наименее результативной в чемпионате. В следующий 
раз команды забросили меньше трех шайб только 9 сентября. Первые две 
недели изобиловали крупными счетами. О самых зрелищных и результативных 
встречах начала регулярки - на mhl.khl.ru.  
"Молот" - "Спутник" - 6:7 Б  
5 сентября, Пермь  
Первая встреча между соперниками, которую выиграл "Спутник", также 
получилась результативной (5:2). Но во второй команды еще реже оглядывались 
на собственные ворота. В каждом из трех периодов соперники отличились по два 
раза, в среднем взятие ворот происходило каждые две с половиной минуты. 
Основное время завершилось со счетом 6:6, при этом дублями отметились 
только два игрока - Данат Шафеев у "Спутника" и Алексей Мишуков у "Молота", 
набравший три очка. Победную попытку в серии бросков реализовал Шафеев.  
"Красная Армия" - "Капитан" - 8:4  
5 сентября, Москва  
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В этот же день результативную встречу с 12 голами провели "Красная Армия" и 
"Капитан", который пока только осваивается в "Золотом" дивизионе. Первый 
период завершился со счетом 5:1 в пользу армейцев, но у ступинцев были шансы 
на камбэк. Они выиграли второй отрезок 3:1, но преобразовать это в 
полноценный камбэк не сумели. В составе победителей Алексей Донцов 
оформил дубль, на счету Алексея Чуркина 3 (1+2) очка.  
"Алмаз" - "СКА-Юниор" - 7:6  
15 сентября, Череповец  
Еще одна голевая перестрелка состоялась в Череповце, где "Алмаз" принимал 
сменивший название и прописку "СКА-Юниор". В составе команды из 
Красногорска на лед вышел 17-летний вратарь Михаил Коротков. Дебют 
получился как минимум интересным, хотя голкипер был заменен в третьем 
периоде. Игра напоминала качели. Гости обеспечили себе отрыв в три шайбы, 
который "Алмаз" нейтрализовал, еще дважды отыгрывался, сам вышел вперед 
и дотянул до победы. По две шайбы забросили игроки хозяев Егор Смирнов и 
Андрей Воинков. В составе "СКА-Юниор" по два очка набрали Макар 
Ополинский, Иван Лещев и Никита Сураев.  
"Красная Армия" - "Атлант" - 5:6  
19 сентября, Москва  
Еще один матч с участием "Красной Армии", но в нем москвичи потерпели 
поражение от команды "Серебряного" дивизиона под руководством Николая 
Лемтюгова. Сценарий получился захватывающим. Подмосковная команда вела 
5:1, но во втором и третьем периодах армейцы сравняли счет, в их составе 
дублем отметился Олег Майстренко. После такого нокдауна "Атлант" не 
расклеился и сумел снова забить. Победу подмосковной команде принесла 
шайба Федора Попова, который отличился на 48-й минуте.  
"Ирбис" - "Реактор" - 5:6 ОТ  
20 сентября, Казань  
Дерби Татарстана получилось результативным и держало болельщиков в 
напряжении до последней секунды дополнительного времени. Нижнекамцы 
провалили начало матча, не лучшим образом сыграли во втором периоде и 
после 40 минут уступали 2:5. В третьем отрезке Ринэль Фахрутдинов забросил в 
меньшинстве, Никита Хоружев - в большинстве, а за две секунды до окончания 
основного времени Амир Нугманов сравнял счет. В концовке овертайма Хоружев 
оформил дубль и принес "Реактору" победу над географическим соседом.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047150/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки первого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 23 сентября 2023) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков первого тура Женской хоккейной 
лиги сезона 2023/2024.  
Лучший вратарь 
Валерия Тараканова, "Торпедо" 
За прошедший тур голкипер нижегородок провела два матча против "Торнадо" 
(125 минут, 50 секунд), пропустила одну шайбу и один матч сыграла "на ноль".  
Соперники нанесли по воротам Таракановой 44 броска, она отразила 43 из них 
(97,7%). Коэффициент надежности - 0,48.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047150/


 

 

"Торпедо" после первого тура располагается на третьем месте турнирной 
таблицы, набрав семь очков.  
Лучший защитник 
Мария Баталова, "Агидель" 
Защитник уфимок провела три матча с "Динамо-Невой", в которых забросила 
одну шайбу и сделала четыре результативные передачи. Она нанесла восемь 
бросков, заработала две штрафные минуты. Показатель полезности защитника 
- "+3".  
После трех игр "Агидель" располагается на четвертой строчке турнирной 
таблицы, в активе уфимок шесть очков.  
Лучший нападающий 
Ольга Сосина, "Агидель" 
Лучший бомбардир сезона 2022/2023 открыла счет голам во второй встрече 
против "Динамо-Невы". За три матча Сосина набрала 6 (1+5) очков при 
показателе полезности "+3". Хоккеистка за три игры нанесла 19 бросков по 
воротам, заработала один малый штраф.  
Лучший новичок 
Вероника Барцайкина, "Бирюса" 
16-летнему нападающему из Красноярска потребовалось меньше всего одна 
встреча, чтобы открыть счет своим голам в ЖХЛ. Хоккеистка отличилась в 
меньшинстве в первом матче против СКСО.  
Всего за три игры Барцайкина заработала 4 (1+3) очка при показателе 
полезности "+5", нанесла по воротам соперника пять бросков и ни разу не 
удалилась.  
После трех матчей с СКСО "Бирюса" лидирует в таблице. У команды девять 
очков.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046418/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Как Арена Кузнецких Металлургов готовится к инспекции (Sport-42.ru, 
Новокузнецк, 23 сентября 2023) 
25 сентября, как было анонсировано, в Новокузнецк приедет инспекция из 
Москвы. Специалисты будут проверять оснащение Арены Кузнецких 
Металлургов. То, насколько спортивное сооружение готово к проведению 
официальных матчей в рамках регламентов ВХЛ и МХЛ. Все ли соответствует 
этим регламентам или чего-то не хватает. 
Как сообщает телеграм-канал Арены, специалисты самой Арены перед приездом 
комиссии работают в ежедневном режиме, выполняя необходимый для себя 
объем работы. Уже вот презентованы абонементы на хоккейный сезон. Вот их 
фото. 
Глядя на фото абонементов, складывается такое ощущение, что руководство 
Арены не сильно заинтересовано, чтобы пройти без замечаний предстоящую 
проверку. На абонементе неправильно написано название чемпионата, который 
вообще-то правильно пишется как OLIMPBET. Не понятно и что делает спонсор 
КХЛ "Согаз" на абонементе.  
Арена говорит, что абонементы сделаны "по всем правилам оформления". Но 
там все напутано со спонсорскими блоками лиг. Неправильно указано название 

https://whl.khl.ru/news/20046/1046418/


 

 

самого чемпионата, чем Арена нормально так подставляет саму ВХЛ перед 
титульным спонсором.  
Как говорится, "без комментариев".  

https://sport-42.ru/news/detail/kak-arena-kuznetskikh-metallurgov-gotovitsya-k-
inspektsii-/ 

К заголовкам сообщений 

Плохой лед и шедевр 19-летнего американца. Как НХЛ начала свою 
экспансию в Австралии? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
сентября 2023) 
"Аризона" и "Лос-Анджелес" устроили зрелище.  
НХЛ, испытывающая проблемы стареющей аудитории, продолжает попытки 
обратить в хоккей население далеких от него государств и захватить новые 
медиарынки. Смотреть в сторону Востока лига начала еще несколько лет назад, 
когда привезла свои команды на матчи в Кита й. Но тогда свернуть аляповатый 
и слишком залихватский азиатский поход пришлось из-за ковида. Теперь же лига 
вновь развернула глобалистские планы и пошла еще дальше, приехав с 
вынесенными играми в Австралию.  
Об экспансии на материк НХЛ мечтала на протяжении последних десяти лет. 
Страна, в которой никогда не было больших хоккейных традиций и не развиты 
зимние виды спорта, ожидаемо привлекала североамериканского гиганта двумя 
факторами: первый - быстрорастущее население, которое, по данным последней 
переписи населения, составляет 26 миллионов человек, второй - огромный и 
неизведанный телерынок, на котором можно развернуться и добиться крупного 
контракта на показ матчей. Смущало лишь то, что в государстве 
зарегистрировано чуть больше шести тысячи игроков. 
Представлять сильнейшую лигу мира в австралийском турне доверили "Аризоне" 
и "Лос-Анджелесу" - командам из штатов, где климат очень сильно походит на 
местный. Однако наверняка решающим фактором выбора "Кингз" было наличие 
у них в ростере канадского защитника с японскими корнями Джордана Спенса - 
именно он в 2019-м стал первым игроком в истории драфта НХЛ, родившимся в 
Австралии. 
Немного странно, что Гэри Беттмэн не привез на континент "Сент-Луис" с 
Нэйтаном Уокером. Главный австралиец мирового хоккея хоть и родился в 
столице Уэльса Кардиффе, но вырос в Стране кенгуру и получал хоккейное 
образование в Сиднее, вдохновившись там легендарными "Могучими утятами". 
В этот день моторный нападающий из четвертого звена "Блюз" был вынужден 
наблюдать за первым матчем НХЛ в южном полушарии по телевизору из 
тренинг-кемпа "Музыкантов". 
Местом демонстрации своего продукта лига выбрала Арену Рода Лейвера в 
Мельбурне - тот самый стадион с раздвижной крышей, на котором каждый год 
проводится один из четырех турниров "Большого шлема" Australian Open. Нужно 
ли говорить, что здесь до этой недели никогда не было холодильного 
оборудования и не проводились хоккейные матчи? 
Конфигурация 20-тысячника, изначально заточенного под теннис, неизбежно 
внесла свои коррективы. За день до матча лиге пришлось отменить открытую 
тренировку "Аризоны", на которую уже собралось на трибунах порядка пяти 
тысяч зрителей. Причина проста - плохое качество льда, на котором после 
заливки не успели застыть с десяток луж и из-за мягкости быстро 
образовывались колеи. А ведь подобные проблемы испытывала и КХЛ во время 
выставочного матча "Авангарда" и "Ак Барса" в Дубае. Что до тех, кто пришел 

https://sport-42.ru/news/detail/kak-arena-kuznetskikh-metallurgov-gotovitsya-k-inspektsii-/
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чуть раньше посмотреть на раскатку "Лос-Анджелеса", то им повезло куда 
больше и они смогли посмотреть на Анже Копитара, Кевина Фиалу, Дрю Даути и 
других лидеров "Королей". 
Кстати, НХЛ во время нанесения разметки решила сделать реверанс 
"хозяйскому" для арены виду спорта и стилизовала точки вбрасывания под 
теннисные мячи, а на красной линии нарисовала очертание корта. И подобные 
затеи лига проворачивает не первый раз. Например, на Матче всех звезд в 
Вегасе точки выглядели как покерные фишки. 
"Учитывая все планирования и обсуждения, которые велись перед этими играми 
в Мельбурне, мы хотели сделать что-то особенное, что связало бы Арену Рода 
Лейвера и НХЛ. Мы делаем это уже много лет на наших играх на открытом 
воздухе и Матчах всех звезд", - сказал старший директор НХЛ по эксплуатации 
объектов Дерек Кинг. 
Сложности также внесло нетипичное для хоккея освещение - из-за него 
трансляция матча получилась непривычно темной. Сделать скидку 
организаторам можно на то, что им пришлось везти почти все оборудование 
через весь Тихий океан, и на отсутствие альтернативных площадок. Но НХЛ уже 
не первый раз влетает в такие косяки. Достаточно вспомнить организацию матча 
на озере Тахо. Поэтому идеализировать лигу с миллиардными доходами точно 
не стоит - с проведением подобных мероприятий у нее тоже не все гладко. 
Игроки же в этот день точно не подвели. Австралийские болельщики увидели 
ровно то, за что мы так любим НХЛ, и выдали концерт с восемью заброшенными 
шайбами. Правда, прилично заполненные трибуны реагировали на них так тихо, 
словно смотрят матч Даниила Медведева и Дениса Шаповалова. С другой 
стороны, рассчитывать на то, что далекая от хоккея аудитория будет сразу же 
рвать на себе джерси, было бы наивно. 
Первый период команды, привыкавшие к рыхлому льду, откатали по нулям. Но 
зато порадовали дракой Джоша Брауна и Джейкоба Доти. Судьи логично не 
решились прерывать клубничку и дали двум парням из нижних звеньев потрясти 
кулаками. Понять, кто в итоге победил, довольно сложно. Но, похоже, больше 
всего болельщикам понравилось, как один из арбитров в воздухе поймал 
слетевший с головы Доти шлем. 
А вот во второй двадцатиминутке "Аризона" и "Лос-Анджелес" устроили 
настоящий парад голов, сообразив на двоих сразу семь шайб. Причем гол 19-
летнего американца Логана Кули тянет на звание шедевра. На 32-й минуте 
главный талант "Койотис" наглядно показал, почему его называли лучшим 
дриблером позапрошлого драфта, и с помощью эффектной спин-о-рамы не 
заметил на пути к воротам сразу трех игроков "Кингс". Кажется, сезон в NCAA за 
Университет Миннесоты, где он не менее красиво разбирался с защитниками, 
пошел ему только на пользу. Тот случай, когда мастеру никакой лед не помешает 
нарисовать красоту. 
Не остался без очков на глазах у своих родителей и Джордан Спенс, для которого 
это турне точно было особенным. Уроженец северного пригорода Сиднея сделал 
голевую передачу на Адриана Кемпе и помог "Лос-Анджелесу" размочить 
Коннора Ингрэма. Только, как оказалось, австралийского гражданства у сына 
канадца и японца, прожившего в Осаке до 13 лет, никогда не было. 
Уже завтра команды сыграют еще один матч. И наверняка переделанный 
теннисный корт вновь соберет больше десяти тысяч человек на трибунах. Пока 
энхаэловские руководители не спешат хотя бы с промежуточными оценками 
своего турне. Однако отмечают, что для них две вынесенные встречи - не 
разовый визит в формате цирка на колесах, и у лиги есть долгосрочная стратегия 
развития хоккея в Австралии. Неспроста же они привезли в Мельбурн двух 



 

 

энхаэловских коучей Далласа Икинса и Пола Маклина, а также легендарного 
арбитра Дона Ван Массенховена, которые проведут целую серию семинаров с 
местными специалистами.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/arizona-los-andzheles-
predsezonnyy-match-nhl-v-avstralii-obzor-matcha-23-sentyabrya-2126109/ 

К заголовкам сообщений 

Капризов - о провале в прошлом сезоне: я очень голоден, мой огонь точно 
разгорелся (Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023) 
Нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов поделился ожиданиями 
перед стартом сезона-2023/2024 НХЛ. Кроме того, российский форвард 
прокомментировал провал в прошлом плей-офф. Капризов пропустил концовку 
регулярного чемпионата из-за травмы, но вернулся к розыгрышу Кубка Стэнли. 
"Я сохраняю спокойствие. Но, конечно, очень мотивирован, очень голоден, и мой 
огонь точно разгорелся. 
Я не играл месяц. Такое было впервые, потому что, когда я выступал в КХЛ, не 
помню, чтобы не играл четыре-пять недель. Просто пропускаю один-два матча - 
и все. 
Плей-офф - это всегда другой хоккей - не такой, как в регулярном чемпионате. 
Надо играть сильнее, быстрее и тактичнее. Важна игра в большинстве, в 
меньшинстве. Посмотрим. Я старался быть лучше и не совершать тех ошибок, 
которые сделал в прошлом плей-офф", - приводит слова Капризова Star Tribune.  

https://www.championat.com/hockey/news-5253466-kaprizov-o-provale-v-proshlom-
sezone-ya-ochen-goloden-moj-ogon-tochno-razgorelsya.html 

К заголовкам сообщений 

Гашек отреагировал на скандальное интервью Задорова (Газета.Ru, 
Москва, 24 сентября 2023) 
Экс-хоккеист Гашек назвал интервью защитника "Калгари" Задорова шагом 
вперед  
Бывший игрок сборной Чехии по хоккею Доминик Гашек на своей странице в 
соцсети Х высказался о скандальном интервью российского защитника клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Калгари Флэймз" Никиты Задорова. 
"Раскроем карты. Да, это шаг вперед. Но главное: если НХЛ (и, конечно, все 
спортивные федерации с МОК), а также правительства демократических стран 
не изменят правила, по которым гражданин России может выступать публично в 
данной стране, т.е. спортсмен может принимать участие в соревнованиях, то 
ничего не изменится. 
Прежде вcего необходимо уcтановить правила отноcительно выcказываний и в 
то же время оказать макcимальную поддержку роccийcким cпортcменам, еcли 
они решат выcказатьcя. Одно без другого беccмыcленно, и результат вcегда 
будет почти нулевой. 
До cих пор, примерно за 600 дней, пожалуй, вcе cпортивные федерации во главе 
c МОК ничего не cделали для роccийcких и белоруccких cпортcменов (плевали 
на них)! А те, которые позволяли им играть, например, НХЛ, WTA, ATP Tour, 
федерации бокcа, пинг-понга, фехтования и т. д., тоже cтали рекламой. 
И в заключение повторю, что никто не должен принуждать ни одного российского 
и белорусского спортсмена высказываться. Как они решат, зависит от каждого из 
них", - говорится в сообщении. 
28-летний Задоров с 2012 года выступает за океаном, куда он уехал из фарм-
клуба ЦСКА "Красная Армия". Сначала Задоров играл в Хоккейной лиге Онтарио 
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(OHL) за "Лондон Найтс", после чего стал игроком НХЛ, где играл за "Баффало 
Сэйбрз", "Колорадо Эвеланш", "Чикаго Блэкхоукс" и "Калгари Флэймз". 
Задоров не впервые критично отзывается о положении дел в России. До того 
защитник также критиковал правительство из-за уровня жизни в стране. 
Ранее Задоров заявил, что больше не собирается комментировать 
происходящее в России.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/24/21350311.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 23 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Журналист Sportsnet об интервью Задорова: к черту последствия 
(Газета.Ru, Москва, 23 сентября 2023) 
Журналист Sportsnet Рон Фрэнсис прокомментировал скандальное интервью 
хоккеиста клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Калгари Флэймз" Никиты 
Задорова. 
"Ярко одетый, никогда не стеснявшийся делиться своими мыслями, муж и отец 
двух дочерей, он сказал, что понимает, почему многие россияне отказываются 
высказываться, но до сих пор уверен, что поступает правильно. К черту 
последствия", - заявил Фрэнсис. 
28-летний защитник с 2012 года выступает за океаном, куда он уехал из фарм-
клуба ЦСКА "Красной Армии". Сначала Задоров играл в Хоккейной лиге Онтарио 
(OHL) за "Лондон Найтс", после чего стал игроком НХЛ, где играл за "Баффало 
Сэйбрз", "Колорадо Эвеланш", "Чикаго Блэкхоукс" и "Калгари Флэймз". Задоров 
не впервые критично отзывается о положении дел в России. До того защитник 
также критиковал правительство из-за уровня жизни в стране. 
Ранее олимпийский чемпион Андрей Коваленко пригласил Задорова в Донбасс.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/23/21349951.shtml 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Как метрика PDO определяет хоккей, как вид спорта в целом 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 23 сентября 2023) 
Если вы откроете любую игру 20-летней давности (желательно крупный турнир 
сборных или "плей-офф Кубка Стэнли"), то все, что вы сможете оценить свежим 
взглядом, помимо новых имен и более современной экипировки, это ВСЕГО ДВЕ 
вещи: выросшие скорости и стандартизированный вход в зону при начале атаки.  
Все остальное не покажется вам пережитками прошлого, которое навсегда ушло 
и остается в памяти лишь как ностальгический момент.  
В ваше распоряжение может попасть как классический финал "ОИ-2002" между 
США и Канадой, так и клубные серии плей-офф любых сортов. Шутка ли, но 
открыв баскетбол хотя бы начала 2010-х и футбол еще середины этого же 
десятилетия, вы почти не найдете важных пересечений с нынешней игрой. 
Почему это невозможно в хоккее? В целом, игра может варьироваться от более 
силового "фор-чекинг" хоккея до комбинационного времен лучших проявлений 
советской школы или лучших перформансов тройки Дадонов-Шипачев-Панарин, 
которая накрутила десятки солидных голешников в последние годы более-менее 
конкурентной "КХЛ", которую можно было хотя бы в плей-офф включить с 
какими-то рациональными объяснениями этого действия.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/24/21350311.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-5253372-gashek-otreagiroval-na-skandalnoe-intervyu-nikity-zadorova.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/09/23/21349951.shtml


 

 

Из всех наиболее популярных видов спорта (топ-5, думаю, вы сами 
представляете: от футбола с баскетболом и до самого, ШОК, канадского хоккея), 
именно последний обладает одним системным параметром во все времена, а 
уровень подготовки и экипировки ничего не может с этим поделать, потому что: 
а) закрытая площадка любого размерам включает в себя бортики и 
заградительные стекла, где неточный пас или кривой наброс не является 
поводом скинуть пару тройку миллионов с твоей трансферной стоимости, как 
футболе, ибо xG не дремлет; б) сама механика игры - передачи, силовая борьба, 
набросы, входы в зону и так далее - заточены под борьбу и приводят в действие 
этот важный параметр.  
Все любят хоккей за то, как 8-я команда затаскивает на горбе и втором дыхании 
"Кубок Стэнли", но при этом упускают из виду, что за этим стоит отнюдь не только 
тяжелая работа всей организации и боттом-6, например. Эти победы, конечно, 
включают в себя эти нюансы, но почему-то они куда чаще, а иногда и единолично 
в хоккее, проявляются на таком высоком уровне.  
Речь идет о метрике PDO. Она включает комбинацию из нескольких показателей 
бросков, чтобы рассчитывать, насколько "везучей" или "неудачливой" может 
быть команда в разных эпизодах. Этот элемент продвинутой статистики так 
отчетливо и влиятельно проявляется только в хоккее. Допустим, вратарь упустил 
шайбу из виду и ее заковыряли из-под него в ворота, или она сама закатилась 
туда при его перемещениях. Рикошет от бортика или резкий отскок от клюшки, 
неудачная попытка отбросить шайбу на лету или выпихнуть ее с ленточки ворот 
- все это бывает так часто лишь в хоккее, исходя из вышеуказанных причин.  
Как часто вы видите, что игроки в футболе выносят мяч почти с линии ворот? 
Неточный пас или "сквозняк" в баскетболе сразу начнет атаку соперника. В 
хоккее нужно либо люто проброситься, либо вдохновиться Александром 
Кержаковым образца "Евро-2012" и перебрасывать шайбу через заградительное 
стекло, дабы снизить влияние отскоков и рикошетов, подбитых клюшек и 
вытащенных каучуковых дисков из-под коньков соперника, в борьбе у бортика и 
так далее. Добавляем сюда силовую борьбу и выходит то, что и делает хоккей 
видом спорта, где больше всего фарта и самый ровный уровень глобально. 
Конечно, на широкие процессы влияет кол-во хоккейных стран в целом, как и 
системы подготовки, где очень много общих тенденций, однако факт есть факт.  
На фото кадр с голом Евгения Кузнецова канадцам на "КМ-2016". Ту игру мы 
проиграли без иллюзий, хотя комментаторы "Первого Канала" делали вид, что 
еще чуть-чуть и мы затащим. Все наши голы были следствием везения и 
удачного отскока: первый гола Кучерова - шайба зашла от штанги со звоном, 
который было слышно даже Андрею Голованову (он не мог разобрать хоккеистов 
на льду, а слепые люди обычно лучше слышат), второй гол вообще с 3-х 
повторов не могли идентифицировать как кол-во уничтоженных Зеленских за 
день по отчетам Конашенкова (шайбу подправил с лету в борьбе именно Женя, 
но мог и не попасть по шайбе, не поймай ее то ли верхом пера, то ли вообще 
низом основания самой клюшки), третий гол засунули почти с сиреной, а 
осмысленности в комбинации было не многим больше. Это все не идет ни в какое 
сравнение с тем, что показывали канадцы, а особенно Сидни "всю жизнь халявно 
играет с супер-тиммейтами" Кросби.  
Эта игра отлично показывает влияние PDA, а в каждом матче таких эпизодов 
можно наскринить/нарезать с десяток.  
Согласно выводам и анализу продвинутой статистики, на мастерство приходится 
менее половины результатов регулярного чемпионата "НХЛ". И в этом нет вины 
игроков, тренеров и так далее. Специфика игры видна на телекартинке, где хоть 
какую лигу возьмите, разница будет в скоростях и стадионах, а придумать что-то 



 

 

в стиле революции трехочкового баскетбола от "Голден-Стейт" или футбола 
Гвардиолы в данном виде спорта просто невозможно. Хоккей остается одним из 
самых неэгоистичных видов спорта, его любят тру-фаны, а плей-офф по-
прежнему является рубкой для мужчин, где людям не платят зарплату (по факту 
она перестает начисляться после последнего дня регулярного чемпионата). 
Стоит ли пытаться в гламур футбола или претендовать на смещение культурного 
феномена американского футбола, если вид спорта просто по сути своей 
находится в жестких рамках из случайностей, мелких деталей и прямоугольной 
коробки?  
Разумеется, "НФЛ" и американский футбол - это тоже определенная возня, где 
всю красоту делают квотербеки. Махоумс кидает из любых положений: конверт, 
шот-ган, длинный лонг-болл, при этом может сам добежать до первого дауна. 
Ламар Джексон любит бегать больше, дает много маршрутов и хайлайтов. В 
хоккее нет такого человека и нет такого поля - если хотите - простора в игре. 
Хоккейные площадки по стандарту делают игру еще более заточенной под 
детали, в которых наша страна вообще в пятой точке по жизни. Мы можем 
космический корабль собрать, а мелкие детали будем покупать с наценкой где-
то на стороне. Так плюсом еще и сами коробки урезали до НХЛовских, чтобы 
быть как канадцы (но упорно это отрицать и вспоминать "деды же побеждали").  
Это уже лирика и баловство. По факту, хоккей не является простой игрой, там 
сложно считать многие показатели (xG в принципе единого нет), однако 
визуально и тактически революцию и прорыва там не совершить. Игроки 
сильные физически, умеющие работать с шайбой, выглядят одинаково солидно 
как Павел Буре в "Нагано-98", так и идентично как Мэтьюс или Пастерняк в 2023-
м (единственное, что в современной лиге Буре и его колени были бы целы, но 
разницу в его классе и нынешнего поколения все равно трудно разглядеть). Вы 
видите мощь, скорость, катание, смещения под бросок, определенные детали в 
технике (условный Мэтьюс ярко выражено убирает шайбу под себя при броске с 
ползоны, меняя направление в последний момент, например), но от этого 
рейтинги хоккея не растут, зарплаты лучших игроков лиги находятся почти на 
уровне новичка "НБА", а медийность так и вовсе отсутствует (мое мнение - лишь 
денежный аспект является минусовым).  
По этому работа в зале и личный тренер могут дать огромный буст - куда 
больший, нежели подобная работа в других игровых видах спорта. Я слежу как 
минимум за двумя, и ролики с межсезонья в стиле "я мамин Майкл Джордан" 
очень быстро разваливаются по ходу сезона об общий уровень игровой мысли 
команды, так и о невозможность извлекать плюсы из собственных ошибок. Удар 
мимо в футболе - это от ворот или угловой, который вообще никто не умеет и не 
хочет развивать (крайний раз это делала Англия на "ЧМ-2018"). С баскетболом 
ясно, а про кривые питчи и неудачные замахи битой в бейсболе вам, вероятно, 
рассказывать не очень нужно, но там ошибки настолько явно ломают ход игры, 
что сложно вырулить их во что-то позитивное.  
Хоккей всегда примерно одинаков и дает шансы именно за счет борьбы на 
пятаке, у борта, при подправлениях или рикошетах. Кривой вброс в зону или 
плохой пас куда проще исправить, нежели пас в аут на 25 метров в футболе.  
Поэтому никто не будет смеяться от хоккея 90-х или 2000-х, а лишь немного 
напряжется от 60-х и 70-х, где вратари стояли на прямых ногах, можно было 
остаться в живых, играя без шлема, а клюшки не позволяли многим игрокам 
бросать выше среднего уровня по высоте.  
Соответственно, сенсации всегда будут подогревать интерес, но они не 
случайны и являются чуть ли не единственным двигателем популярности и 
внимания к хоккею. Другое дело, что внутри кухня данного вида спорта наиболее 



 

 

профессиональная - тут люди следят именно за игрой, а не за тем, с кем спит 
какая-нибудь инстаграм-дура с пробегом как у Ильи Ковальчука в попытках 
выиграть "КС". Люди встают в 5-6 часов утра, чтобы наблюдать за ходом игры, 
правда редко без детальной статистики вы сможете также детально найти 
различия кроме "эти больше на пятак накидывают, а эти в средней зоне больше 
поджимают и бегут в контру 2 в 1". В целом, физика и высокий прессинг - это те 
факторы, которые и футбол вывели на высокий уровень. Только там есть куча 
деталей, которые упрощены в хоккее, если можно так высказаться.  
Если не верите, что хоккей внутри не такой гиковый, как приведенные выше виды 
спорта, просто напомню вам, что самое жесткое изнасилование в современной 
истории нашего хоккея нам учинили канадцы, применив тактику из детско-
юношеского хоккея с резким переводом шайбы на слабую сторону, что и 
позволило валять и кошмарить нашу оборону на дикой скорости. Эти методички 
Хичкок нарыл, видимо, еще из своих игровых времен (если он играл, тут я 
немного не помню и не копался). Представить себе победу на условном ЧМ в 
футболе этих же лет, скажем, с игрой по системе Кройффа просто невозможно, 
ибо за тотальный прессинг вы достанете 10 голов к перерыву. Уже не лохматые 
времена.  
Если не верите, то присмотритесь на кол-во брака в момент закрытия чужой зоны 
защитником, бросков в ноги под блокировку в стиле Евгения Медведева и многое 
другое. Такие люди по-прежнему играют в низовых звеньях, потому что 
специфика игры позволяет их использовать: зону не закрывает через раз, зато у 
борта отберет и в своей зоне заблокирует, плюс дыхалка как у Мо Фара времен 
лондонской олимпиады.  
Такой олд-скул возможен лишь в хоккее, как и многие побочки везения (если 
ничего не путаю, то условный Нью-Джерси, имея лучшее большинство в лиге 
пару лет назад, банально не попал в плей-офф, потому что ничего не залетало, 
ни разу не свезло, а все отскоки шли сопернику). Да, там и состав надо 
анализировать, но уж с 7-8 места могли заехать, но увы. Все это определяет 
динамику игры и кол-во удачных отскоков, мелкого брака в подкидках, бросках 
мимо кассы от синей, когда всегда есть шанс закрыть зону и продолжить вторым 
темпом, а не уныло бежать на свою половину поля, дожидаясь удара от ворот.  
Размеры площадок лишь определяют интенсивность игры и уровень скорости 
принятия решений, но суть самой игры заключается в ее базе - коробка, закрытое 
пространство, кол-во игроков на поле и их узкопрофильность как ни крути 
(атакующий ты защитник или оборонительный, ты не латераль и ложный вингер 
априори). Чем тут фурор производить?Вратаря к центру поля заряжать? Пусть в 
большинстве 3-м защитником встает?  
Отсюда вытекает возможность хоть как-то держаться на высочайшем 
профессиональном уровне лицам "из спортивных семей", кто не может даже 
близко конкурировать даже с самым высмеиваемым за личный тренерский вклад 
лицом, по типу Тайрона Лю или Дока Риверса из мира "НБА".  
Так что, уважаемые хоккеисты, хотите денег - идите в бизнес (с). Сложно найти 
рациональное объяснение, почему спрос на хоккей глобально вырастет, и как 
тактика игры может этому способствовать.  

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3191681.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщик сделал предложение своей девушке во время матча ХК 
"Сибирь" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 24 сентября 2023) 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3191681.html


 

 

Болельщик хоккейного клуба "Сибирь" сделал предложение своей девушке во 
время матча - пару вывели на большой экран. Об этом сообщили в Telegram-
канале ХК "Сибирь". 
"Она сказала да!" - отметил комментатор. 
Зрители порадовались за влюбленных и поддержали пару аплодисментами. 
Новосибирский хоккейный клуб "Сибирь" третий раз в сезоне обыграл 
казахстанский "Барыс". Матч прошел 23 сентября на "Сибирь-Арене" и 
завершили его со счетом 4:2.  

https://nsk.aif.ru/society/bolelshchik_sdelal_predlozhenie_svoey_devushke_vo_vrem
ya_matcha_hk_sibir 
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